

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

CUARTA EDICIÓN - PARA PROVINCIAS

AÑO LXV.—NÚM. 20.476.

Madrid.—Jueves 5 de Marzo de 1914.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

EL CONGRESO DE LONDRES

## Las razas oprimidas

Días pasados celebróse en la gran sala de fiestas del Westminister Palace de Londres, no lejos del glorioso Parlamento donde amigos y enemigos de Irlanda riñen batallas tan rudas, un Congreso cuyos debates interesan a todos. Fue convocado por el Comité de las nacionalidades y razas oprimidas, de que es secretaria general la admirable mistress Dryhurst, y acudieron para tomar parte en sus deliberaciones hombres eminentes de los países más apartados y extraños.

Hablábase adherido, mandando delegaciones conspicuas, numerosas Asociaciones internacionales, como la Sociedad Antiesclavista, la Sociedad para la paz y el arbitraje internacional, la Sociedad de Amigos de la Libertad rusa, el Consejo nacional de Sinn-Finn (que dirige el movimiento autonomista de Irlanda), la Sociedad positivista europea, el Comité para la defensa de las mujeres y el Comité para el tiempo de guerra, la Oficina central de las nacionalidades, la Sociedad de Amigos del pueblo ruso y de los pueblos anexionados, el partido nacional egipcio, la Sociedad Angloindiana, el Comité georgiano y otros organismos, de cuya actuación internacionalista y civilizadora no tenemos en España ni la más remota idea.

Tres cuestiones capitales fueron sometidas al Congreso. La libertad de la Prensa en la India y en Egipto. La influencia nefasta de Rusia en la política inglesa. La condición miserable de los obreros indígenas en las colonias británicas.

Pero al mismo tiempo que eran estudiados estos problemas y que Zafar-Ali-Khan, director del Zamindar, órgano de los musulmanes indostánicos, y Mohamed Faridbey, periodista egipcio, se quejaban de los atropellos de las autoridades inglesas, y mister Perrier atacaba a Rusia, y sobre todo a su autocracia, la fiebre de armamentos que arruina a las naciones, y los delegados cafrés lamentábase de los abusos que cometen con ellos los boers y los capitalistas establecidos en el Sur de África, se alzaban otras voces no menos dignas de atención.

Y supo el Congreso que hay, no sólo nacionalidades oprimidas y razas vencidas y vejadas, sino también subnacionalidades y subrazas a quienes está vedado el derecho a la raza.

Los georgianos, los polacos y los finlandeses se revuelven contra la tiranía rusa. Sin embargo, en el mismo Imperio de los Zares hay otros pueblos que envidian su condición política y social. Este es el caso de los habitantes de la Ucrania, expuesto por el delegado Fedortchok. Este es el caso también de los lituanos, según las manifestaciones del doctor Gabrys.

Los lituanos son tiranizados por los Poderes autócráticos de Moscú. Tienen su idioma propio, sus costumbres especiales, su literatura, todas las características de los pueblos bien definidos histórica, filológica y étnicamente, y capacitados, por lo tanto, para el goce de la autonomía política. Rusia, maestra de ellos, quiere modelarlos, con mano de hierro, a la imagen y semejanza de los nacidos en San Petersburgo ó Moscú.

Y, por otro lado, los polacos intentan arrebatarles el idioma, último baluarte de sus esperanzas.

La lengua lituana, una de las más antiguas del mundo, derivada del sánscrito, es conservada celosamente, no sólo por el pueblo, sino también por los escritores que acudían al renacimiento nacional. Y los polacos, que pretenden que los lituanos hablen su idioma, ensangrientan las iglesias, hasta en la misma Viena, cuando los fieles de Lituania entonan los cánticos religiosos en la antiquísima lengua de sus abuelos...

Es la eterna historia... Cada pueblo quiere oprimir a otro más débil. Los húngaros, que suspiran por la independencia de su patria, aplastan a los croatas y a los rutenos, vendiendo en ellos los agravios recibidos de Viena. Los boers, vencidos por Inglaterra, tratan salvajemente a bechuanas, zulúes, cafrés, y makalolos. Los alemanes del Sur, que se confiesan sometidos a Prusia, más que aliados de ella, y llaman contra esa sumisión indignante, ven con indiferencia cómo los pobres alsacianos y loreneses son atropellados por el despotismo militar.

Las nacionalidades, concretadas en los Estados modernos, fueron forjadas en el yunque de la guerra, y no construidas sabiamente, por artífices calmados. Con raras excepciones, presentan una apariencia formidable de cohesión; pero detrás de ella los odios, consecuencia de la opresión, del deliberado desconocimiento de las aspiraciones particulares de grupos étnicos distintos, van acumulando explosivos peligrosos.

Rusia, Alemania y Austria, gigantes con pies de barro, naciones de unidad impuesta a golpes y mantenida por la fuerza—que el desfasado bismarckiano fué una violencia que han de morir. Una nueva explosión revolucionaria, que acabe con la autocracia moscovita, la muerte del Emperador Francisco José de Austria y el vencimiento de Alemania en una guerra con Francia é Inglaterra, terminaría el derrumbamiento de esos colosales edificios políticos, espanto del mundo.

Las cancellerías sólo tienen en cuenta las realidades actuales y no se cuidan del trabajo subterráneo de disgregación de que son

prueba y síntoma Congresos como el de Londres.

Ahora mismo han ordenado que los epirotas, griegos originarios, sean albaneses. Y desencadenan sobre los agitados Balcanes un sangriento conflicto.

La humanidad rechaza las unificaciones hechas sin respeto a la historia, la tradición, la etnografía y la lingüística. Tiende a federaciones de diversidades francas, pactadas libremente. Y en eso, como en todo, Inglaterra es la maestra. En este mismo año dará a los irlandeses la autonomía, y luego hará lo propio con los nacidos en Escocia y Gales...

FABIAN VIDAL

## La protesta de Cuenca

Siguen las adhesiones.

CUENCA. (Miércoles, noche.) Reina calma aparente, aunque la protesta viril y enérgica sigue en pie.

Continúa la Junta de Defensa tomando acuerdos y estudiando las diversas soluciones que por varios conductos ha recibido, esperando que el jefe del Gobierno se percate de la razón que asiste a esta comarca, reconocida hasta por los más enemigos del ferrocarril Cuenca-Utiel.

Numerosos pueblos de los distritos, y especialmente los de Cuenca, Huete, Priego y Cañete, envían dimisiones y bajas de la matrícula industrial, contándose entre otros muchos el caso curiosísimo del pueblo de Garcimolina, que ha enviado por correo las llaves de su Ayuntamiento.

A la protesta se adhieren elementos de todas las clases sociales, dando la nota de mayor entusiasmo los maestros y curas párrocos de muchos pueblos.

## FIESTA CON RETRASO

### El entierro de la sardina

La tradicional fiesta del miércoles de Ceniza, por disposición del tiempo y de la autoridad municipal, se aplazó para el día de ayer, y claro está, tenía que perder ese ambiente que rodea a todas las romerías típicas.

El sol de estos últimos días no ha sido bastante para secar el piso de la pradera del Corregidor, que estaba en bastante malas condiciones para merendar sentado en aquél.

A pesar de todas las contrariedades, nunca faltan madrileños de pura raza ó madrileñas honorarias que acuden siempre a estas romerías, aunque los que se atrevieron hoy a llegar hasta la pradera no eran en gran número, como otros años.

Los romeros eran distraídos a ratos por la banda del Hospicio, que ejecutó un variado repertorio de piezas populares.

En la pradera del Corregidor vimos un centenar de niños disfrazados, los mismos que los días de Carnaval desfilaron por Recoletos y la Castellana.

Los concejales Sres. Blanco Soria y Casero dieron una vueltecita por la pradera, saludando a algunos amigos.

A última hora de la tarde la animación aumentó algo más, no ocurriendo ningún incidente desagradable.

### Buen servicio.

Varios agentes de la brigada móvil de la Policía y algunas parejas de Orden público vigilaban el sitio donde se celebraba la fiesta.

Todo parecía en calma; los romeros merendaban con tranquilidad y satisfacción, cuando los agentes Sres. Lebrero, Gascón, Alonso, Muñoz y Navarro vieron algunos sujetos sospechosos.

Los vigilaron desde lejos y descubrieron en ellos a conocidos ladrones. En el acto se dispusieron a realizar el copo, y repartidos estratégicamente, acorralaron a los rancias y cayeron sobre ellos con gran oportunidad.

Pocos segundos después, los seis ladrones y una mujer que les acompañaba eran conducidos a la Inspección del Norte para ser trasladados después a pasar unos días en el hotel de la Moncloa.

Minutos más tarde eran detenidos otros dos. Total, un mal día para los rancias, unos relojes y bolsillos que continúan en poder de sus dueños y un aplauso para los agentes que realizaron la captura.

## EN SAN ESTEBAN DE GORMAZ

### Castillo que se derrumba

Peligro inminente.

SORIA. (Miércoles, noche.) El gobernador civil, Sr. Peris, recibió ayer una comunicación del Ayuntamiento de San Esteban de Gormaz notificándole que el antiguo castillo, que es una joya arquitectónica, amenaza ruina inminente.

El gobernador ordenó que saliera el arquitecto provincial para realizar una inspección. Dicho señor ha confirmado la inminencia del peligro.

Si el castillo se derrumbara, enormes moles de piedra, al caer, destruirían muchas casas. En el vecindario se ha producido gran alarma.

Es de urgencia aplicar un remedio. Confíase en el apoyo del Gobierno, porque el Municipio carece de recursos para costear las obras necesarias.

El Ayuntamiento de San Esteban de Gormaz se ha constituido en sesión permanente. La Prensa local, al ocuparse del indicado y gravísimo peligro, pide que sea atendido inmediatamente.

## CONSEJO DE MINISTROS

Se reunió a las seis de la tarde en Gobernación.

El Sr. Sánchez Guerra fué el primero en llegar, y nada manifestó a los periodistas.

Llegaron después dos Comisiones: una de candidatos a Cortes por Cuenca, que iba con objeto de informarse de las noticias que hubiera de esta capital, y otra, en la que figuraban los Sres. Sánchez de Toca y Paraiso, que concurría a Gobernación para conferenciar con los Sres. Dato y Bugallal acerca de la cuestión relativa a la remolacha, y para la que, según el Sr. Sánchez de Toca, dió éste, hace un mes, una fórmula de arreglo.

El Sr. Bugallal fué el segundo ministro que llegó, y dijo que era portador de un expediente sobre arriendo de un local en Madrid para instalar las oficinas del Catastro.

El señor marqués del Vadillo insistió en que la combinación de obispos no será firmada hasta después del período electoral, sin que quiera decir que esto sea condición necesaria para poderla firmar.

El ministro de Fomento venía del entierro del alumno de Montes, y dijo que había sido una manifestación espléndida de sentimiento y compañerismo.

Llevaba al Consejo un expediente para la adquisición de grúas con destino al puerto de Huelva.

Respecto al traslado de la Escuela de Montes, dijo que sería un asunto de que trataría en Consejo.

No sé—dijo—si la Escuela vendrá a Madrid ó si irá a una de las provincias que lo han solicitado.

Desde luego pienso proponer al Consejo sacarla inmediatamente de El Escorial, y luego se verá si conviene traerla a Madrid ó aceptar la proposición de provincias que más convenga, por las condiciones que reúnan los locales que ofrecen.

El Sr. Bergamín se proponía dar cuenta de un expediente pidiendo un crédito, pero cree que la cantidad consignada en su presupuesto, de 10.000 pesetas para Sociedades artísticas, era muy pequeña.

El ministro de la Guerra dijo, refiriéndose a la dimisión del general Weyler, que aunque el Consejo se ocuparía de ella, él esperaba recibir un documento en que aquél se ratificase.

También el Sr. Dato declaró que en el Consejo tratarían de la dimisión, y que nada más podía adelantarse. Lo que hubiera daría a la salida del Consejo.

El señor marqués de Lema confirmó que el general Lyautey vendría en estos días a Madrid, y que si al general Marina se lo permitiesen los asuntos a su cargo, también vendrá a esta corte.

Tenia un telegrama de Río Janeiro habiéndole de desórdenes políticos.

## NOTA OFICIOSA

El Consejo terminó a las ocho y media, facilitándose la nota oficiosa siguiente:

«El Consejo se ocupó primeramente de las reclamaciones formuladas por los agricultores de remolacha en Aragón, Navarra y otras regiones, con motivo del descubrimiento en que se encuentran del precio de sus productos por dificultades en que se halla la Sociedad general Azucarera para realizar sus cuantiosas existencias de azúcar, problema a cuya solución viene dedicándose el Gobierno con el más vivo afán; y examinada la situación en todos sus aspectos, se acordó que el ministro de Hacienda interponga de nuevo sus oficios, en nombre de todo el Gobierno, con el Banco de España para procurar remover los obstáculos que dificultan una rápida solución, ya sea definitiva ó meramente provisional, con tal que permita el pago de aquellos créditos, habiéndose al efecto discutido las fórmulas que como de posible realización pueden ofrecerse.»

Seguidamente el ministro de la Guerra dió cuenta del anuncio de dimisión del general Weyler é indicó haber pedido a este general que, si insiste en ella, la presente en la única forma en que por el Gobierno podría ser examinado y resuelto el caso.

También sometió al Consejo, y éste aprobó, la presentación a las Cortes de un proyecto de ley autorizando la venta a particulares de terrenos situados en el barrio Reina Victoria, de Melilla, para compensar a la Junta de Arbitrios de los gastos que ha realizado, construyendo pabellones para militares, y al objeto de dedicar el producto de la venta a obras de urbanización.

El ministro de la Gobernación informó después a sus compañeros de lo ocurrido en Cuenca el domingo último y de los anuncios que algunos elementos hacen para suscitar dificultades a las elecciones del domingo próximo.

El Consejo acordó dar instrucciones al gobernador para que las Mesas se constituyan en la forma legal y se arropen a los electores que deseen cumplir el deber que la ley les impone ejercitando su derecho de sufragio. Examinó también el Consejo ampliamente las reclamaciones formuladas por las dignas personas que han venido representando la provincia de Cuenca, y se mostró dispuesto a considerar los legítimos intereses de aquella provincia cuando pueda llevar a las Cortes las resoluciones que se estimen más justas en relación con los anhelos que han venido manifestándose.

El ministro de Hacienda sometió al Consejo el expediente sobre arriendo de un local adecuado para la instalación de las oficinas del Servicio central del Catastro, y se acordó autorizar el arriendo por contratación directa.

Por último, el ministro de Fomento solicitó y obtuvo la aprobación del expediente autori-

zando la adquisición por concurso de dos grúas eléctricas con destino a la Junta de obras del puerto de Huelva.»

## AMPLIACION

Se trató con la amplitud debida de la dimisión del general Weyler.

El ministro de la Guerra, que va a la entrada al Consejo había dicho a los repórteres que aunque de la dimisión expresada se trataba no habría acuerdo hasta tanto recibiera él un telegrama nuevo del general Weyler, dió cuenta a sus compañeros del despacho en que éste le anunció anteaunche su dimisión y le expresaba, además, el ruego de que se le aceptase antes del domingo, para que de ningún modo se viera en su actitud relación alguna con las elecciones.

El ministro expresó a sus compañeros que, a su manera de ver, el contenido del telegrama se prestaba a alguna confusión, puesto que nada se habla en él de las razones que pueda tener para dimitir el capitán general de Cataluña, y mucho menos de motivos de salud, a los cuales no se hacía la menor referencia, siendo así que son los únicos en que un general con mando puede apoyar su dimisión.

Claro es que al ministro de la Guerra no ofrece dudas ningunas que el general Weyler no siente deseos de continuar en el cargo; pero quiere tener elementos precisos, que no se aportan en el telegrama en cuestión, para proponer al Consejo la aceptación de la dimisión y el consiguiente nombramiento del sustituto.

A este efecto, anoche mismo telegrafió al general Weyler pidiéndole que no dejara transcurrir la noche sin contestarle ratificando su dimisión en forma concreta.

Seguramente que en el Consejo, partiendo de la base de que la contestación sea confirmatoria de la dimisión, el ministro hablaría a sus compañeros de algún candidato para la Capitanía general de Cataluña; pero nada quedó definitivamente resuelto, por no conocerse aún la contestación que del general Weyler se espera, aplazándose, por tanto, toda resolución hasta el Consejo de hoy con el Rey.

En el Consejo trató el Sr. Ugarte de lo referente al conflicto suscitado con motivo de los sucesos de El Escorial.

Sin que haya acuerdo respecto al sitio a que en definitiva haya de llevarse la Escuela, quedó autorizado el ministro de Fomento para que, aceptando los ofrecimientos de locales hechos por distintas Escuelas de Madrid, se trasladen profesores y alumnos a esta corte para terminar aquí el presente curso, mientras se estudia y decide sobre la instalación definitiva.

## El conflicto de Valencia

Disparidad de criterios.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) El día ha transcurrido tranquilo.

En lo referente al cierre de establecimientos y a la actitud de los obreros pertenecientes a la Casa del Pueblo, se ha observado marcada disparidad de criterios.

Los obreros han celebrado varias reuniones, aplazando toda decisión hasta la asamblea que se celebra esta noche.

Menos precauciones.

El gobernador ha dado orden a la benemérita que aquí se había reconcentrado para que vaya a los pueblos, donde la lucha electoral se presenta enconada.

Los mercados.

Hoy han estado los mercados mejor abastecidos de ordinario, a pesar de que el gremio de tabajeros persiste en la huelga.

Detenidos libertados.

Han sido puestos en libertad algunos detenidos por los últimos sucesos. Sólo quedan en la cárcel nueve, que son los procesados.

Asamblea de la Casa del Pueblo.

A las diez de la noche se ha celebrado la anunciada asamblea en la Casa del Pueblo.

Presidió Tena, quien explicó las gestiones realizadas en Madrid, reservándose el hacerlo más concretamente hasta mañana, que lo hará el Comité.

Sin embargo, se tomaron los siguientes acuerdos:

Reanudar el trabajo mañana.

Esperar la resolución del recurso enviado al ministro.

Se aceptaron por aclamación.

Lo que dicen los obreros.

El presidente de la Casa del Pueblo ha declarado que traía impresiones optimistas de Madrid; pero se muestra descontento de los gremios.

Mañana se reanuda el trabajo.

Sólo siguen holgando los gremios de carnes, insistiendo en la supresión del arbitrio de degüello.

Otra reunión.

VALENCIA. (Jueves, madrugada.) Hoy se reunirá la Comisión de la Casa del Pueblo y las fuerzas mercantiles para recibir aquélla de éstas explicaciones sobre la solución del conflicto.

## SINIESTROS Y CATÁSTROFES

Buques entre hielos.

LONDRES. Comunican de Nueva Escocia que el buque *Casington*, que había salido de Boston, ha naufragado y ha quedado apresado entre dos grandes bloques de hielo.

Otros buques que salieron de Halifax para auxiliarle han quedado también aprisionados por el hielo en el mar.

## MARRUECOS

UN TIROTEO

### Un muerto y varios heridos

CEUTA. (Miércoles, tarde.) Un convoy que se dirigía a la Kudia Federico, custodiado por fuerzas de Segorbe, fué hostilizado entre las posiciones Fahama y Atekrsigna.

Nuestras tropas contestaron con fuego nutrido.

Del tiroteo resultaron heridos el brigada D. Manuel Muñoz, el soldado José Tovar y cuatro más de tropa.

También resultó muerto un mulo.

—El cabo José Navarro Gutiérrez, acompañado de cuatro soldados, fué a recoger a un soldado que se había quedado rezagado, é inmediatamente fueron hostilizados por los moros.

El cabo José Navarro, que pertenece al regimiento de Borbón, resultó muerto de un balazo.

Soldados licenciados.

A bordo del vapor «Vicente Ferrer» han marchado a la Península 647 soldados licenciados, que desembarcarán en Algeciras.

A bordo del «Barceló» han embarcado 1.104, que desembarcarán en Valencia, y a bordo del «Sister», 786.

Sobre una laureada.

El general en jefe ha dispuesto se abra juicio contradictorio para la otorgación de la laureada al teniente Aizpuru Reinos y al comandante D. Enrique García Cuevas, muertos gloriosamente en el combate de Benisalen del día 1.º de febrero.

A Madrid.

Ha marchado a Madrid, acompañado de su ayudante, el general Arráiz.

Buque encallado.

Hoy, a las tres de la tarde, se ha recibido de Gibraltar un radiograma diciendo que el buque alemán «Zanzibar», encallado en Punta Siri, se tumba cada vez más sobre la banda de estribor, por lo que corren gran peligro las mercancías que forman su carga.

Dos buques de salvamento realizan trabajos para salvar el buque.

Se han pedido 50 obreros para salvar el cargamento.

Continúan custodiando el buque los cruceros «Infanta Isabel» y «Extremadura» y los cañoneros «Laya» y «Recalde».

El temporal.

A consecuencia de las marejadas del Norte se han suspendido las operaciones de carga en Rincón de Medik.

## De Tetuán

Los últimos licenciados.

TETUAN. (Miércoles, noche.) Han marchado a sus casas los últimos grupos de licenciados.

Pernocetan en Rincón de Medik y mañana saldrán para Ceuta.

Entierro del cadáver del Sr. Muro.

A las cuatro de la tarde se ha verificado el entierro del cadáver del veterinario militar don Rufino Muro.

Han asistido los generales Marina, Aguilera, Primo de Rivera, Berenguer, Aguado y Santa Coloma, todos los jefes y oficiales franceses de servicio y los veterinarios mayores que llegaron, procedentes de Ceuta, con ese objeto.

Relevo.

Mañana bajarán a esta plaza las fuerzas regulares indígenas de Caballería é Infantería que están destacadas en Lauzién, y para relevarlas subirán a la posición referida fuerzas de los regimientos de León y del Rey.

## De provincias

Llegada del «Canalejas».

CADIZ. (Miércoles, noche.) Llegó el vapor «Canalejas», procedente de Arcila y Larache. Trajo 159 soldados licenciados y varios oficiales.

No pudo traer toda la expedición de licenciados por haberlo impedido el temporal.

Los oficiales marcharon en el expreso de Sevilla.

A bordo han venido también, conducidos por la Guardia Civil, nueve golfos que fueron expulsados por las autoridades.

Expedición de licenciados.

ALGECIRAS. (Miércoles, noche.) Del vapor *Vicente Ferrer*, que llegó procedente de Ceuta, ha desembarcado esta tarde la cuarta expedición de licenciados, formada por 947 soldados y clases de distintos Cuerpos.

Esta noche salen para sus hogares en tren especial militar, a las once y cincuenta y cinco.

Los reclutas de Extremadura.

Mañana jurarán la bandera los reclutas del regimiento de Extremadura, con objeto de incorporarse en breve a dicho Cuerpo, que está en campaña.

ESTE DIARIO

NO PERTENECE

AL «TRUST»

# INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

## SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

### Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
5 de marzo de 1864.

PARIS, 3. El *Daily News* cita un despacho de lord Wodhouse en que se comunica a lord Russell que el Presidente del Consejo de ministros prusiano, M. Bismarck, ha declarado decididamente que Alemania no estará en buenas relaciones con Dinamarca mientras esta Potencia se rija por instituciones democráticas, añadiendo además que Austria y Prusia están unidas contra la libertad.

El *Morning Post* dice que, pues la Santa Alianza empieza la lucha contra la libertad, la cuestión que se ventila no consiste ya en si los ducados de Schleswig y Holstein han de pertenecer ó no a Dinamarca. El despotismo y el Gobierno constitucional están en presencia uno de otro, con la espada de los grandes días de la Historia de Europa en la mano. Austria, Prusia y Rusia cuentan con la desunión de Inglaterra y Francia para el buen éxito de la empresa; pero lo mismo Rusia que Austria y Prusia experimentarán una decepción. Polonia, Hungría e Italia se levantarán como un solo hombre.

### HOMBRE DE CARACTER

#### El sabio Haeckel y la nobleza

BERLIN. Con motivo de cumplir los ochenta años Ernesto Haeckel, ha sido condecorado por el Gran Duque de Sajonia Meiningen con la gran cruz de la Orden de Santa Ernestina, que da derecho a la nobleza hereditaria siempre que el agraciado la reclame en petición especial.

En los círculos políticos habla vivísima expectación por saber si Haeckel, cuyos principios democráticos son bien conocidos, pero que había aceptado la condecoración, por no hacer un desaire, como profesor de la Universidad de Jena, iba a pedir que se le concediese la nobleza hereditaria.

El anciano sabio ha disipado todas las dudas publicando en los periódicos una carta en que dice:

«La condecoración que me han concedido da derecho a la nobleza hereditaria, siempre que la pida. Desde luego yo no la reclamaré, recordando el caso de que mi abuelo renunció también igual honor hace setenta años.»

El abuelo de que habla Haeckel es Cristóbal Sethe, cuyo carácter recio frente a Napoleón I, que lo llamó a París y lo amenazó con fusilarlo, evoca un episodio heroico del pueblo alemán en la época de la dominación francesa.

Sethe era presidente del Tribunal de las provincias renanas, desempeñando a la vez otros cargos.

Napoleón le hizo presentarse en París para que justificase cómo producían tan poco las contribuciones en dichas provincias.

Al ser interrogado sobre este asunto por el Emperador, Sethe contestó que las gentes estaban sin dinero.

Napoleón enfureció y le replicó:

—Pues haré que os fusilen!

Sethe tranquilamente respondió:

—Está bien, majestad; pero será necesario antes fusilar la ley.

Sethe era el abuelo materno de Haeckel.

### COSAS FRANCESAS

#### Frio en la Riviera.

CANNES. A causa de las grandes nevadas que han caído sobre los Alpes, la temperatura en toda la Riviera ha descendido considerablemente.

El frío es horrible.

#### En fraganti.

TOLON. La banda de ladrones internacionales que viene operando en el Mediodía de Francia intentó ayer robar una joyería.

Uno de sus afiliados entró en ésta a comprar y logró quedarse dentro.

Los dependientes cerraron y se marcharon sin sospechar nada.

A media noche el encerrado abrió a sus cómplices.

Y cuando todos se entregaban al saqueo del establecimiento fueron sorprendidos por los vigilantes nocturnos, que los cogieron «in fraganti».

#### No es ninguno de los ocho.

PARIS. Desde que fué robado en plena calle un saco de Correos, todos los días son hallados sacos vacíos, que contuvieron correspondencia.

Con los tres encontrados ayer, suman ya ocho.

#### Un banquete.

PARIS. El Aero-Club de Francia organizará hoy con un banquete a aviadores Bonnier, que fué recientemente volando a El Cairo y ha regresado del mismo modo.

Los enemigos de las estatuas.

PARIS. Hoy ha amanecido pintada de blanco la estatua del Caballero de la Barra, que se alza cerca de la iglesia del Sagrado Corazón.

Créese que la han pintado así los «cañotes» del Rey.

Paul Hervieu gana el pleito.

PARIS. Paul Hervieu se querreló contra la Casa editora de películas Gaumont, porque una cinta cinematográfica representaba el asunto de su obra *El origen*.

La Casa ha sido condenada a pagar 5.000 francos de indemnización y a destruir la película.

### Otra vez los cocheros.

PARIS. Los cocheros y *chauffeurs* amenazan nuevamente con declararse en huelga. Piden ahora que se les dé el 33 por 100 de los ingresos.

### Detención de un funcionario de Correos.

PARIS. En el tren que salió de Cette para París, y poco después de haber salido de la estación de Dijon, los ambulantes de Correos han detenido a un compañero, de quien ya antes sospechaban, en el momento de guardarse un pliego de valores declarados. Le registraron, encontrándole el pliego.

Trasladáronle a un furgón, en el que llegó a París vigilado por los ambulantes, quienes se apresuraron a ponerle en manos de la Justicia.

Créese que el detenido fué quien sustrajo recientemente un pliego que contenía 2.000 francos.

### UNA ARGESION

#### JUSTICIA TURCA

#### Tres fusilamientos.

CONSTANTINOPLA. Anteayer paseaban por un barrio de Constantinopla las hijas del general alemán al servicio de Turquía, Limann von Sanders.

Varios soldados turcos con quienes se tropezaron, comenzaron a insultarlas y concluyeron por agredirlas.

Ignórase si intentaban robarlas.

A los gritos de las jóvenes, acudieron algunos oficiales alemanes de los que han llegado recientemente para ingresar en el ejército turco.

Los soldados huyeron.

El general Limann von Sanders, enterado por sus hijas de lo ocurrido, visitó al gran visir y protestó enérgicamente.

El gran visir llamó a Enver bey, ministro de la Guerra, y éste ordenó abrir una información.

Ayer mismo fué ésta comenzada y terminada.

Y por la tarde tres de los soldados eran pasados por las armas en el patio de un cuartel.

### SOBERANOS Y PRÍNCIPES

#### La visita del Kaiser.

VIENA. Hoy confirman los periódicos que la visita que hará el día 23 el Kaiser al Emperador no tendrá carácter oficial.

### COSAS RUSAS

#### Stoessel, parálítico.

SAN PETERSBURGO. El general Stoessel, que mandó a las fuerzas rusas en Puerto Arturo, ha sido atacado por una grave parálisis.

Como se recordará, fué condenado a muerte por un Consejo de guerra, condena que después le fué permutada por la de diez años de prisión en un castillo.

Actualmente vivía confinado y en la miseria.

#### ¿Es una Princesa?

SAN PETERSBURGO. Una señorita de unos treinta años de edad ha sido detenida en un hotel por no tener completa la documentación.

Dice que es la Princesa Obolnenski.

La rodea el misterio más completo.

Llevaba consigo una crecida suma.

#### Contra los socialistas.

SAN PETERSBURGO. La Policía ha practicado un registro minucioso en el domicilio de Malinowski, *leader* de los socialistas de la Duma.

Malinowski se encontraba ausente.

También ha registrado la Policía la correspondencia de la secretaria del partido, siendo detenida ésta y secuestrados los documentos.

### COSAS ALEMANAS

#### Escrúpulos de carterista.

BERLIN. A un berlinés que viajaba por Italia le robaron en la estación de Génova la cartera, que contenía unos 750 francos.

Apenas había regresado a Berlín, tuvo un giro, por conducto de una casa de banca francesa, de mil francos.

No podía explicarse de dónde procedía esa cantidad ni qué persona se la enviaba.

Pocos días después recibía una carta de Montecarlo en que se ponían en claro las cosas.

El «honrado» ladrón se había marchado desde Génova a Montecarlo con la suma robada para probar fortuna en las mesas de juego.

La suerte tuvo el capricho de favorecerle.

Y el desconocido ladrón se apresuró a enviar al berlinés robado la cantidad sustraída, mas los intereses devengados.

#### Rebaja de penas.

BERLIN. La Comisión del Reichstag, que entiende en el proyecto de reforma del Código militar alemán, ha acordado modificar, en sentido favorable, las penas que son impuestas a los desertores en tiempo de paz.

#### Créditos aprobados.

BERLIN. La Cámara ha aprobado los créditos necesarios para la construcción de la tercera y cuarta vía de Strasburgo a Suiza.

### UN ERROR JUDICIAL

#### ¡ERA INOCENTE!

#### En libertad.

BERLIN. En agosto de 1908, el Tribunal de Elberfeld condenó a catorce años de presidio a la señora Hamm, acusada de haber imaginado y pagado el asesinato de su esposo.

El fiscal pidió para esta la pena de muerte, pero como la señora Hamm negó con la más grande energía ser culpable, los jueces no se atrevieron a enviarla al cadalso.

El comisario de lo criminal, von Treskow, que había dirigido las pesquisas policíacas por afición, ya que no estaba obligado a ello, lanzó contra la señora Hamm terribles acusaciones.

Hace dos años el consejero de Policía Braun, de Berlín, enterado del caso, pidió el sumario, y después de un largo estudio del mismo, convencióse de la inocencia de la condenada.

Averiguó además que von Treskow obedeció a ciertas extrañas sugerencias que extraviaron su buen juicio.

Poco después fué preso el jornalero Imkamp, a quien se acusaba de complicidad en la muerte del Sr. Hamm.

Imkamp confesó haber ayudado a la ejecución del crimen, y declaró al mismo tiempo que la esposa del asesinado no tuvo en la preparación del mismo intervención alguna.

A petición del Reichstag y del Landtag de Prusia, el fiscal del Tribunal Supremo ordenó la revisión del proceso.

El Tribunal de Elberfeld cumplió la orden, y ha puesto en libertad provisional a la señora Hamm, que llevaba en presidio seis años.

### COSAS INGLESES

#### ¡Pobres policías!

LONDRES. Los policías del condado de Sussex amenazan con declararse en huelga.

La causa es una circular del jefe de los constables, donde se les da órdenes verdaderamente tiránicas.

En ella se manda que los agentes, los días que no estén de servicio, no salgan de su casa después de las diez de la noche, ni aun para llevar sus familias al teatro.

Además, cuando no estando de servicio, entren en un café, deberán apuntarlo en su agenda, detallando lo que tomen y el tiempo que permanezcan en el local.

Y esas agendas habrán de ser presentadas semanalmente al jefe.

Por último, en la circular se les prohíbe la gordura.

Los que tengan un vientre crecido y abultado habrán de disminuir su volumen, por todos los medios, en un plazo de dos meses, bajo pena de cesantía.

#### Huelga infantil.

LONDRES. Centenares de niños de las escuelas públicas de Bedurth se han declarado en huelga.

Sus padres están conformes con esta actitud, porque rechazan la ley que obliga a los niños a asistir a la escuela hasta la edad de trece años, y dicen que antes de cumplirla pueden ayudarlos con su trabajo.

Ante las escuelas se ha celebrado una manifestación imponente, teniendo la Policía que intervenir para despejar la vía pública.

### ESTADISTICAS

#### El matrimonio en Francia.

PARIS. El ministerio del Trabajo ha publicado una curiosa estadística acerca del matrimonio en Francia.

Según ella, he aquí la duración del mismo:

Es de diez a catorce años, para 1.037.996 parejas.

De quince a diez y nueve, 1.027.532.

De veinte a veinticuatro, para 930.258.

De veinticinco a cuarenta y nueve, para 925.282.

De cincuenta, para 213.700.

Según la misma estadística, 1.804.710 matrimonios franceses no tienen hijos.

2.966.172 tienen un hijo único.

2.661.768 tienen dos hijos.

1.643.415 tienen tres.

987.392 tienen cuatro.

156.768 tienen cinco.

126.241 tienen seis.

122.998 tienen siete.

94.719 tienen ocho.

44.728 tienen nueve.

20.639 tienen diez.

8.305 tienen once.

3.508 tienen doce.

1.437 tienen trece.

554 tienen catorce.

249 tienen quince.

89 tienen diez y seis.

79 tienen diez y siete.

#### Inmigración yanqui.

NUEVA YORK. Según una estadística del Departamento de inmigración, el año pasado desembarcaron y fueron admitidos en los Estados Unidos los inmigrantes siguientes:

Italianos, 265.000.

Rusos, 291.000.

Austriacos, 137.000.

Húngaros, 117.000.

Ingléses, 43.000.

Irlandeses, 27.000.

Escoceses, 14.500.

Alemanes, 35.000.

Franceses, 10.000.

Y algunos miles más de otras nacionalidades.

#### Los niños de Berlín.

BERLIN. Un médico alemán acaba de publicar varias curiosas estadísticas acerca de las escuelas municipales berlinesas.

Según ellas, de cada cien niños sometidos al examen médico de admisión, nueve son declarados incapaces de todo estudio.

Fueron rechazados el año pasado 1.342 de las escuelas como demasiado débiles; 412, como poco inteligentes, y 83 como atacados de completa idiotez.

Las mismas estadísticas demuestran que la degeneración infantil es paralela al encarecimiento de la vida y al acrecentamiento de la miseria pública.

En 1910, fueron distribuidas por las Cantinas escolares berlinesas 955.000 raciones a niños que no habían comido en su casa.

En 1912, la cifra de raciones repartidas ascendió a 1.532.000.

La Municipalidad berlinesa ha tenido que votar, para las Cantinas escolares, un crédito de 170.000 marcos.

### NOTAS VATICANAS

#### Prusia y el Vaticano.

ROMA. Inmediatamente que tuvo noticia del fallecimiento del cardenal alemán Kopp, el ministro de Prusia en el Vaticano celebró una conferencia con el cardenal secretario del Papa, Merry del Val.

Dijole que los 25 millones de católicos de Alemania sólo tenían un representante en el Colegio de Cardenales, y que una vez muerto Kopp ya no tienen ninguno.

Pidió que en el próximo consistorio sean nombrados cardenales varios prelados germánicos.

Merry del Val ofreció dar cuenta al Papa de sus deseos, que son los del Kaiser.

El Vaticano y las elecciones francesas.

ROMA. Según noticias que publican varios periódicos, el Vaticano se propone intervenir activamente en las elecciones francesas.

Estos días están viniendo a Roma y conferenciando con el Papa y Merry del Val, numerosos prelados de Francia.

Ultimamente han venido el arzobispo de Tolosa y el obispo de Rodez.

Se asegura que, cumpliendo las instrucciones pontificias, el episcopado francés ordenará a los electores católicos voten a los candidatos que se comprometan a no atacar a la Iglesia, y allí donde luchan dos republicanos, al menos radical.

Los candidatos monárquicos bonapartistas nacionalistas, de acción liberal, moderados y de la Federación briandista, serán, pues, los votados por los católicos.

### DE MEXICO

#### Un gran combate

#### Villa frente a Huerta.

NUEVA YORK. Noticias de Juárez, cuartel general de los constitucionalistas, dicen que se ha entablado un ruidoso combate entre las fuerzas rebeldes y los federales que manda el general Huerta.

Según parece, es el propio Presidente quien dirige la operación.

El general Villa, apenas tuvo noticia de haberse entablado el encuentro, salió apresuradamente para hacerse cargo del mando de sus fuerzas.

#### Cordial entrevista.

WASHINGTON. Durante la entrevista que el Presidente Wilson ha celebrado con el ministro de Inglaterra, ha manifestado que había leído con gran agrado las declaraciones hechas por sir Grey en Londres.

La entrevista fué cordialísima.

En ella se ha limitado el Presidente a hacer un simple cambio de puntos de vista.

Pero, según parece, su conducta no va a limitarse a esto, pues los Estados Unidos se proponen hacer inmediatamente algo más serio.

### COSAS DE ITALIA

#### Pío X, músico.

ROMA. El periódico *Tirso* dice que el Papa Pío X ha compuesto un motete que ha dedicado a San José y que será ejecutado por primera vez el 19 de este mes, por celebrar el Pontífice su fiesta onomástica en la capilla privada.

El motete es a cuatro voces y se ajusta a la más pura liturgia.

Según el *Tirso*, serán invitados únicamente a la fiesta religiosa, que tendrá carácter íntimo, los cardenales de la curia romana y varios prelados, entre ellos algunos extranjeros.

El Papa ha consultado la obra, antes de terminarla, con el abate Perosi y con el jefe de los coros.

### TODAS QUIEREN SER JOVENES

#### Antes que decir la edad preferían no votar

#### Solución ecléctica.

CHICAGO. Este año, las mujeres de Chicago van a votar por primera vez.

El Comité feminista chicaguense, para preparar bien la campaña electoral, envió a los Estados del Oeste, donde las mujeres tienen voto, a varias de sus afiliadas más perspicaces.

Dichas damas estudiaron a fondo el mecanismo electoral femenino californiano.

A su regreso reunieron al Comité, y una de ellas expresó en los términos que sigue:

«El más grande escollo con que han tropezado en el Oeste los organizadores del sufragio femenino ha sido el artículo de la ley que ordena que cada elector, al pedir su inclusión en las listas electorales, diga su edad.

Las mujeres se resisten enérgicamente a ello.

No pueden mentir, porque al solicitar la inclusión han de exhibir sus cédulas personales.

Y preferen en su inmensa mayoría no votar a decir a los empleados del Censo la edad que tienen.»

El Comité feminista chicaguense fué a ver a Mr. Carlos Mitchell, presidente de la Comisión de escrutinio de Chicago, y le dijo:

«Si se obliga a las mujeres a decir los años verdaderos que tienen, ni una sola votará y la reforma fracasará en el momento de su aplicación.»

Mitchell, hombre galante, tranquilizó a las asustadas militantes.

«Tranquícense, señoras—repuso.—Yo las autorizo a no decir la verdad. Los empleados del Censo sólo pedirán sus cédulas a los electores varones. Únicamente las aconsejo que declaren edades verosímiles, en armonía con los rostros, y sobre todo con las arrugas de los mismos.»

El Comité femenino chicaguense, regocijado, ha dado las gracias al complaciente Mitchell, y ha publicado un manifiesto aconsejando a las electoras no se quiten más de diez a doce años al hacer su declaración.

### COSAS SUECAS

#### La disolución.

ESTOCOLMO. Mañana jueves será leído a las Cámaras el proyecto del nuevo Gobierno relativo a la defensa nacional.

Los gastos del mismo serán pagados únicamente por los ricos.

Después de la lectura será publicado el decreto de disolución de las Cámaras.

Ya ha comenzado la campaña electoral, que es violentísima.

Se han formado dos bloques. Uno de conservadores y liberales moderados.

Otro de radicales y socialistas.

El primero defiende la conducta del Rey, y quiere el aumento de los gastos militares.

El segundo sostiene que el Rey ha violado la Constitución, y se niega al aumento de dichos gastos.

Ignórase cuál de los dos bloques obtendrá la victoria.

Según parece, los campos apoyan a las derechas, y las ciudades a las izquierdas.

### COSAS YANQUIS

#### La miseria en Nueva York.

NUEVA YORK. Aumenta la miseria en proporciones espantosas.

Varios centenares de miles de obreros carecen de trabajo.

La causa de todo esto son los temporales de nieve, que interrumpen las comunicaciones.

Los artículos de primera necesidad están carísimos.

Multitudes de hambrientos asaltan las iglesias para dormir en ellas al abrigo de las nevadas.

Son expulsados por la Policía, y esto da origen a escenas violentas.

Muchos templos han sido cerrados por los sacerdotes encargados de ellos, para que los parados y mendigos no los invadan.

El Municipio ofreció alimentar a quienes se prestaran a quitar la nieve de las calles.

# INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

## Face cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
5 de marzo de 1864.

**CADIZ.** Los periódicos recibidos por el correo de la Habana traen noticias que alzan al 14 de febrero.

El 15 no se publicaron por ser lunes. Las noticias de Santo Domingo llegan al 4, y las de Puerto Plata, al 6.

Notase grande desaliento entre los rebeldes, y profundas escisiones y considerable falta de recursos; pero no se confirma el que se hubiesen mandado volver por innecesarios, como se había dicho, los últimos refuerzos enviados de la Habana.

En Cuba y Puerto Rico hay la más completa tranquilidad.

A Santiago de Cuba llegaron 554 enfermos.

### ANDALUCIA

**El Congreso de Geografía é Historia.**

**SEVILLA.** (Miércoles, tarde.) Se han reunido los vocales del Comité ejecutivo de la Exposición Hispanoamericana, asistiendo el coronel D. Joaquín Ciria Vinent, director de las excursiones de la Sociedad Geográfica.

Se trató del Congreso de Geografía é Historia, cuya sesión inaugural se verificará el 11 de abril en el Salón Murillo del Museo de Pinturas.

Las sesiones ordinarias se celebrarán en el salón de la Cámara de Comercio, verificándose la de clausura el día 17 del mismo mes.

Durante los días que dure el Congreso se publicará un boletín dando cuenta del resultado de las sesiones.

En los mismos días se celebrarán excursiones a los pueblos próximos, y el Ayuntamiento obsequiará con festejos a los congresistas.

Las instalaciones en la Casa Lonja se hallan adelantadísimas, habiéndose colocado los documentos en vitrinas.

D. Joaquín Ciria regresará el viernes a Madrid.

El número de congresistas inscritos es considerable.

**La jura de banderas.**

**CADIZ.** (Miércoles, noche.) Mañana jurarán la bandera en el Parque Genovés los reclutas de los regimientos de Alava y Pavia y de las fuerzas de Artillería.

**El «Claudio López».**

Procedente de Manila, llegó el vapor «Claudio López».

El sábado continuará su viaje a Santander y Liverpool.

**Portugueses detenidos.**

Mañana marcharán 87 portugueses que fueron detenidos a instancia del Gobierno.

**El alcalde.**

Continúa enfermo el alcalde, Sr. Martínez Pinillos.

Se insiste en decir que será nombrado senador y jefe del nuevo partido conservador.

**Subasta anulada.**

Anulada la subasta para la construcción de los canales de riego del pantano de Guadalquivir, verificada en Jerez, se anuncia una nueva subasta.

**Maremágnum.**

Existe un verdadero maremágnum electoral. Todos los candidatos conciertan alianzas, desde los católicos hasta los republicanos.

**Acto inaugural.**

**MALAGA.** (Miércoles, noche.) A las tres de la tarde se ha verificado el acto inaugural de la Exposición de Estudios, Apuntes y Bocetos, organizada por la Academia de Bellas Artes.

El salón de actos de la Academia ofrece interesantísimo aspecto. Hay expuestas centenares de obras de pintura, escultura y arquitectura siendo la mayoría pictóricas.

Concurren casi todos los pintores malagueños.

La inauguración ha resultado un acto solemne.

Asistieron numerosas personalidades, muchas señoras, bastante público y la banda municipal.

Permanecerá abierta la Exposición hasta fin de mes.

La iniciativa de la Academia de Bellas Artes ha sido muy elogiada.

**En honor de D. José Luis Torres.**

**ALGECIRAS.** (Miércoles, noche.) Los Comités liberales de este distrito obsequiarán mañana con un banquete al diputado a Cortes D. José Luis Torres.

Terminado el banquete, el Sr. Torres marchará a Madrid en el expreso.

**Sevilla y la Escuela de Montes.**

**SEVILLA.** (Miércoles, noche.) El presidente de la Diputación ha telegrafiado al mayor domo mayor de Páncio y al Sr. Dato pidiéndoles que se conceda preferencia a Sevilla para la instalación de la Escuela de Ingenieros de Montes.

**La Exposición de California.**

**SEVILLA.** (Miércoles, noche.) El representante del Comité de la Exposición de California ha visitado el edificio de la Exposición Hispanoamericana.

También ha examinado los planos, mostrándoles su complacencia.

También manifestó que había escrito al Gobierno de los Estados Unidos significándole la admiración que le ha producido Sevilla, é interesándole que aquella nación envíe a la Exposición Hispanoamericana una representación brillante.

Invitó al comisario de esta Exposición, señor Rodríguez a asistir a la de California.

Los comisionados americanos han visitado los principales monumentos y establecimientos fabriles.

### Suceso misterioso.

Ha ingresado en el hospital Ana Ovejuna Bazán, vecina de Utrera, herida por un balazo, que le penetró por el ángulo interno del ojo izquierdo, alojándose en la base del cráneo.

Dícese que el suceso fué casual; ocurrió por haberse disparado una pistola Browning a un individuo que se hallaba junto a la víctima.

Sin embargo, parece que en torno del suceso hay algún misterio.

### Los Consumos.

La Unión Gremial ha enviado al Presidente del Consejo de ministros un telegrama rogándole que exija el más exacto cumplimiento de la ley de supresión de los Consumos.

## CONTRA LA CALVICIE

existe solamente un verdadero remedio: «Elixir Jonasis», del sabio doctor Jonas. Este incomparable preparado, de fama universal, para la caída del pelo radicalmente en pocos días, dando nueva vida a las raíces enfermas. De venta en las buenas Perfumerías y Farmacias. Pesetas 10 la botella.

### ARAGON

#### El conflicto de los remolacheros.

**ZARAGOZA.** (Miércoles, tarde.) Siguen las gestiones para resolver el conflicto de los remolacheros. Urge una solución que facilite el pago de la remolacha a los labradores para evitar los graves perjuicios que les ocasiona el retraso.

La Diputación provincial ha telegrafiado al Gobierno en este sentido.

#### De elecciones.

Espérase con interés conocer los acuerdos que se adoptarán en la asamblea que celebran hoy todas las entidades económicas y a la que han sido invitados todos los candidatos a las representaciones en Cortes por esta provincia.

En el distrito de Calatayud no habrá lucha en las próximas elecciones.

Los republicanos han roto el pacto con los liberales, acordando ir al retraimiento.

Publicarán un manifiesto explicando las causas que les obligan a esta determinación. Será diputado D. Gabriel Maura.

#### Conferencia notable.

En la Escuela de Veterinaria ha dado una conferencia notable sobre el tema «La acción común y el programa mínimo», el inspector de Higiene pecuaria de Madrid, Sr. Gordón Ordas.

Asistieron significados intelectuales, profesores y alumnos.

Dijo el conferenciante que el mal de la Veterinaria proviene de la desorganización actual y recomendó eficazmente que se constituya una Asociación nacional única para la defensa de la clase.

Censuró a los que pretendieron cambiar el nombre de la carrera de Veterinaria, considerando éste honorífico, y al efecto citó a varios veterinarios que ocupan importantes cargos.

Respecto al plan de enseñanza, se mostró partidario de que se supriman en ella algunos estudios de Física y Química, aumentando en cambio los de la Bacteriología, y proclamó la necesidad de que existiera un inspector de Higiene pecuaria en cada provincia.

El Sr. Gordón fué muy felicitado.

Se propone hacer un viaje de propaganda por las provincias para laborar por la unión de todos los veterinarios.

#### El candidato ministerial por Boltaña.

**HUESCA.** (Miércoles, noche.) Ha salido con dirección a Boltaña, para recorrer el distrito, el candidato adicto, designado oficialmente por el Gobierno, D. Vicente Cardenera Calleja, ex gobernador civil y jefe provincial del partido conservador.

#### Licenciados.

**TERUEL.** (Miércoles, noche.) Procedentes de África han llegado 164 licenciados, hijos de esta provincia.

#### Apoyando a Cuenca.

El Ayuntamiento, en sesión, ha acordado conceder el apoyo solicitado por Cuenca para la concesión del ferrocarril.

## Aguas de Cabreiroá

Insustituibles para los cálculos nefríticos.

### CANARIAS

#### Obrero asesinado.

**LAS PALMAS.** (Miércoles, noche.) Cinco sujetos desconocidos que, procedentes de Alemania, desembarcaron de un vapor extranjero, han apuñalado a un obrero mientras dormía junto a una alcantarilla.

#### En huelga.

Doscientos obreros que trabajaban en los grandes depósitos de agua que construye la Compañía inglesa Dicker, concesionaria del abastecimiento de aguas de esta ciudad, se han declarado en huelga.

Piden aumento de jornal.

Han salido fuerzas de la Guardia Civil a proteger en el pueblo de San Mateo los trabajos del acueducto, a consecuencia de la hostilidad que contra estas obras han mostrado los campesinos.

#### Elogios a una autoridad.

La Prensa de todos los matices tributa enlucrosos elogios al comandante general de las Canarias orientales, D. Luis Martí, con motivo de la celebración en el Parque de San Telmo de la jura de banderas, que resultó una fiesta grandiosa.

Tomaron parte en ella todas las autorida-

des, los niños de las escuelas y colegios, los exploradores y la población entera.

El desfile de las tropas resultó brillantísimo.

#### De elecciones.

Las próximas elecciones serán muy reñidas.

Muchos elementos apoyan la candidatura del Sr. Pérez Galdós, recomendada por don Melquíades Alvarez.

El periodista Sr. Cobián, hermano del ex ministro, dice en el «Diario de Las Palmas» que todo el país rendirá al gran novelista canario todo género de homenajes; pero lamenta que se presente diputado a última hora, cuando los partidos tienen compromisos contraídos, y que su nombre glorioso se explote en las luchas políticas.

La situación creada apasiona los ánimos.

### CASTILLA LA NUEVA

#### Lucha reñidísima.

**CIUDAD REAL.** (Miércoles, noche.) Hace años que no se había presenciado una lucha electoral tan reñida en esta provincia.

En el distrito de Almadén ha cambiado el aspecto de la lucha.

El candidato conservador independiente señor Inza se ha declarado lerrouxista, frente al datista Sr. González Llanas, retirándose el director de «El Radical», Sr. Fuente.

Estas modificaciones colocan en una situación crítica al candidato ministerial.

En Daimiel lucharán el conservador ministerial Sr. Ramírez Arellano y el romanista Sr. Rompeu.

También promete ser muy enconada la lucha en Infantes entre el Sr. García Lomas y el director general de Penales.

La lámpara «OSRAM» está reconocida en el mundo técnico como la más perfecta de filamento metálico, por sus excelentes cualidades que la distinguen y reconoce aun la misma competencia.

#### Concesionario para España:

León Ornstein, Madrid, Mariana Pineda, 5.

### CASTILLA LA VIEJA

#### Asamblea de veterinarios.

**MIRANDA DE EBRO.** (Miércoles, tarde.) Se ha celebrado la asamblea de veterinarios.

Presidió D. Gregorio Atienza, colegiado de Burgos, acompañado del inspector pecuario de Alava D. Mateo Arciniega, el Sr. Fortes y otros.

Actuó de secretario el Sr. Chillarón.

Hicieron uso de la palabra muchos asambleístas de esta provincia.

El Sr. Fortes pronunció un elocuente discurso exponiendo las deficiencias del servicio de la inspección de carnes en España por falta del material científico necesario.

Se acordó pedir al Gobierno que cree un Cuerpo de veterinarios titulares que dependan del Estado, con una dotación mínima de 1.500 pesetas y fijarle un plazo para que resuelva la petición, transcurrido el cual, si el Gobierno no ha contestado renunciarán a sus plazas todos los titulares.

También se adoptó el acuerdo de ponerse a la disposición del compañero que está procesado a causa de las víctimas que ocasionó la trichina en el pueblo de Algar, ofreciéndole su apoyo moral y material por creerle irresponsable, ya que no disponía aquel Municipio del microscopio necesario para realizar la inspección.

Los anteriores acuerdos serán transmitidos al Gobierno una vez se dé conocimiento de ellos a todos los colegiados.

En la asamblea reinó el orden y las resoluciones fueron adoptadas con el mayor entusiasmo.

#### La feria.

La feria sigue muy animada a pesar de las lluvias y las nieves que caen en la montaña.

Asiste mucha gente.

Por el procedimiento del cambio fueron timadas dos personas, que dejaron en poder de los timadores ciento cincuenta duros.

Abundan los rateros.

Mañana jueves se estrenará en el teatro de la Zarzuela la película de extraordinario valor ATLANTIS.

### CATALUNA

#### Matadero clandestino.

**BARCELONA.** (Miércoles, tarde.) Esta mañana, el alcalde accidental Sr. Pich, acompañado de varios individuos de las Comisiones de Hacienda y Personal, han sorprendido en una tienda de la calle de Lepanto un matadero clandestino.

La tienda estaba cerrada, y previo auto judicial, fueron fracturadas las puertas, verificándose un reconocimiento, que dió por resultado hallar varias cabras muertas, los útiles necesarios para el sacrificio, varias cabezas de cabras y carneros y dos ó tres reses vivas.

No había nadie en la casa.

La carne recogida ha sido analizada, para ver sus condiciones y entregarla en su caso a un asilo.

#### De elecciones.

El candidato por Sabadell, Sr. Turull, ha desmentido que retire su candidatura.

El gobernador ha reconvenido oficialmente al alcalde de Copons, que ha sido denunciado por ejercer coacción sobre un candidato de los que se presentan por Igualada.

#### Noticias de huelgas.

Las noticias de última hora de la tarde recibidas de las comarcas del Ter y Freser comunican que la huelga se ha extendido; pero se desarrolla pacíficamente.

—Ha llegado el gerente de la Compañía de tranvías, Sr. Foronda.

Su llegada está relacionada con la agitación que reina entre los obreros de la Compañía.

Una Comisión de éstos ha conseguido la autorización gubernativa para celebrar un mitin en defensa de las bases que tienen presentadas a la Compañía.

Como dijimos, quieren el reconocimiento de la Sociedad de resistencia que han fundado.

Se asegura que en la reunión acordarán la huelga para el domingo.

Esta no se cree factible, porque no ha pasado aún el plazo de ocho días que señalaron a la Compañía para contestar.

La opinión es opuesta a la actitud de los obreros, que no piden mejoras en la jornada de trabajo ni de jornal.

#### La dimisión de Weyler.

Esta mañana han visitado al capitán general Weyler, los presidentes del Fomento del Trabajo nacional, Cámara de Comercio, Cámara industrial y otras entidades, rogándole que no presente la dimisión y continúe en su puesto.

Al mismo tiempo han telegrafiado al Gobierno con varios señadores y diputados, rogándole que no admita la dimisión al general.

El general Weyler, según hemos venido diciendo estos días, aunque lo hayan desmentido oficialmente, lo tiene todo dispuesto para marchar a Madrid el viernes, en el caso de que le sea admitida la dimisión.

También ha visitado al general Weyler el gobernador civil, para indicarle que retire la dimisión que verbalmente presentó al ministro.

#### Avería a bordo.

**BARCELONA.** (Miércoles, noche.) El vapor «Sevilla» salió anoche para Marsella, regresando forzosamente por haberse averiado una caldera.

No hubo desgracias.

#### Federación textil.

Se constituyó el Comité de Federación textil española, con los delegados representantes de todos los sindicatos.

#### Una mujer abrasada.

Los vecinos de la calle de San Andrés vieron salir humo de una casa, al mismo tiempo que oyeron voces demandando auxilio.

Penetraron en la casa, derribando la puerta, y se encontraron con la inquilina, de sesenta años de edad, rodeada de llamas.

Se la habían incendiado las ropas con una chispa que saltó del fogón.

En gravísimo estado se la condujo al Hospital General.

#### De elecciones.

**BARCELONA.** (Miércoles, noche.) Los integristas han acordado votar la candidatura regionalista.

Los jaimistas nada han acordado aún.

Otros elementos votarán la candidatura republicana para restar votos a los regionalistas.

#### Los obreros fabriles.

**BARCELONA.** (Miércoles, noche.) Invitados por el Sindicato de obreros del arte fabril La Constancia se reunirá el domingo los delegados para tratar de la huelga del Fesser y del Ter.

#### El general Weyler.

El general Weyler ha salido para sus posesiones de Mediona.

Esto ha dado motivo a que no le hayan visto personalidades que se proponían pedirle que retirara su dimisión.

#### Por ejercer coacción.

La Policía ha detenido en la calle de Bailén a un huelguista carretero, que después de ejercer coacción sobre un obrero no asociado, intentó agredirle.

#### Los tranvianos.

Ha terminado la asamblea de obreros tranvianos, acordando que si en todo el viernes la Compañía no accede a sus peticiones, declararán la huelga.

### GALICIA

#### Belmonte y Vicente Pastor.

**CORUNA.** (Miércoles, tarde.) En el transatlántico Reina María Cristina ha llegado, procedente de Méjico, el diestro Belmonte.

Para recibirle vinieron a esta ciudad su padre, su apoderado y el representante del marqués de Guadalest.

Pasaron a saludarle a bordo numerosos aficionados.

Al trasladarse al hotel despertó su paso por las calles la curiosidad pública.

Belmonte viene restablecido de la grave cogida que sufrió en Méjico, pero algo delicado de salud.

Por esta causa no toreará el día 8 en Valencia.

Comenzará a torear el día 15 en Barcelona. Manifestó el diestro que durante el año actual no aceptará más contratos que las de las setenta corridas que tiene ya firmadas.

La travesía ha sido penosa; hubo días que corrió el buque verdadero peligro, a consecuencia de la violencia del temporal.

Mañana, en el tren correo, marchará Belmonte a Madrid.

Por no poder detenerse más tiempo en esta ciudad se ha desistido de celebrar el banquete con que proyectaban obsequiarle los aficionados de esta ciudad.

Me encargó que saludara a la Prensa y al pueblo de Madrid.

También ha llegado Vicente Pastor quien marchará mañana.

Ambos toreros refieren hechos de la revolución de Méjico y dicen que la situación de aquel país es bastante grave.

Vienen agradecidos al Presidente general Huerta, quien les trató cariñosamente y les colmó de agasajos.

El cadáver de un marinero.

**MARIN.** (Miércoles, noche.) Del bergantín que estuvo aquí hace días faltó el marinero Miguel Rodríguez, habiendo aparecido su cadáver hoy en la playa.

Tenía cuarenta y tres años, era casado y natural de Puerto Veiga.

#### El vicealmirante Betsey.

Hoy marchó a Pontevedra, con objeto de devolver la visita a las autoridades, el vicealmirante Betsey.

#### Naufragio de un vapor.

**FERROL.** (Miércoles, noche.) El semáforo anuncia que a la altura del cabo Finisterre un vapor pesquero abordó a otro, causándole una importante vía de agua.

La tripulación abandonó seguidamente el buque, que se hundió momentos después.

Los marineros lograron salvarse.

#### Elecciones reñidas.

Presentábase reñidísima las elecciones del domingo.

Lucharán los generales del Cuerpo jurídico D. Eladio Mille, maurista, y D. Joaquín Moreno, prietista.

El candidato socialista se ha retirado.

Considérase seguro el triunfo del candidato maurista.

#### Una huelga.

**ORENSE.** (Jueves, madrugada.) Dicen de Verín que en las minas de estaño de Villardecervos, pertenecientes a una Compañía inglesa, se han declarado en huelga 70 obreros.

Se ignoran las causas, aunque se supone que los huelguistas piden aumento de jornal.

Éspéranse más detalles.

#### Fuga de un preso.

De Bande comunican que en el momento de atravesar el rastrillo de la cárcel el jefe del establecimiento, el preso Miguel Garrido, autor de robos cometidos en varias iglesias, se abalanzó sobre él, golpeándolo bárbaramente y dejándole privado del sentido.

El preso, aprovechando la ocasión, se fugó.

La Guardia Civil le persiguió, pero no ha logrado alcanzarle.

Dada la proximidad de la frontera, se cree que se habrá internado en Portugal.

#### El conde del Moral de Calatrava.

Se halla en Orense el conde del Moral de Calatrava.

Guarda relación su viaje con las elecciones en el distrito de Trives.

Marchará mañana a Pontevedra para visitar al Sr. Montero Ríos y al marqués de Riestra.

Se hospedará en el palacio del segundo, y el sábado regresará a Orense.

#### Muerte de una niña.

**VIGO.** (Jueves, madrugada.) En la parroquia de Membrive ha ocurrido un suceso tristísimo.

Una niña de trece años llevaba una vaca a pastar.

Para que no se la escapase, arrolló la cuerda a su brazo.

Se espantó el animal y arrastró a la niña.

Unas mujeres, armadas de palos, contuvieron a la vaca y recogieron a la niña, que a

# INFORMACIONES DE MADRID

## Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
5 de marzo de 1864.

Anteayer se hicieron nuevas gestiones cerca del Sr. Arrazola para que vuelva a ocupar la presidencia del Tribunal Supremo de Justicia; pero hasta hoy todos los esfuerzos hechos en este sentido han resultado inútiles. Se le han hecho vivas instancias para que aceptara; pero el Sr. Arrazola, que a los ocho días de formado el Ministerio que presidió propuso en Consejo que se proveyese dicho cargo, ha solicitado y obtenido de S. M. que no se le obligue a aceptarlo ahora, para no autorizar la calumniosa imputación que se le hizo de querer reservarse la presidencia del Tribunal Supremo para cuando dejase la del Consejo de ministros.

Anteayer, según se cuenta, el Gobierno, secundando los deseos de S. M., ha resuelto devolver su antiguo y respetable jefe a la Magistratura; pero, como dejamos dicho, el Sr. Arrazola vacila ante el temor de que aceptando se atribuya su conducta a sentimientos poco dignos, y de que negándose a aceptar, pueda ponerse en duda su profundo respeto al Trono y achacarse su conducta a un sentimiento de hostilidad hacia el nuevo Gabinete.

## Anisete Marie Brizard

Una copita después de las comidas es un momento delicioso y una buena digestión.

PARA MAÑANA

## Calendario y santoral

Viernes 6 de marzo de 1914.

Sale el Sol a las 6,42.  
Se pone a las 18,11.  
Sale la Luna a las 11,31.  
Se pone a las 2,50.

**SANTORAL.**—La Sagrada Lanza y Clavos de Nuestro Señor Jesucristo. Santos Victor, Victoriano y Marciano, obispos; Santos Claudio y Conon, mártires; Santos Evaristo, Basilio y Olegario, obispos y confesores; y Santa Coleta, virgen.

**SAN VICTOR y VICTORIANO,** mártires.—Apenas hay datos de la vida de este santo.

Sólo se sabe que en la cruel persecución que sufrió la Iglesia de Jesucristo en el siglo IV fueron presos estos santos, con Claudio, su mujer Blasa y otros varios cristianos.

Preguntados por su religión, contestaron ser discípulos de Jesucristo, por lo que fueron conducidos a Apamía, ciudad de Bitinia, para ser juzgados, y después de maltratarlos y atormentarlos con la mayor crueldad, se los llevaron a Nicomedia. Colocados en un oscuro y hediondo calabozo, fueron tantas las molestias é incomodidades que sufrieron, que en la misma cárcel perecieron á fines del siglo IV.

## Casa Valentín Martín

BERNARDO MARTIN  
Almacén de comestibles finos, vinos y licores.  
8, PRECIADOS, 8

## LA INFANTERÍA DE MARINA

III

Cundo el desaliento. — ¿Son españoles? — Suma y sigue. — ¡Disolución! — El fusil cogido y pío en mano. — Varios ilusos y muchos desilusionados. — El tiro de gracia. — La terrible pesadilla.

Prosigo el trabajo que me impuse, y que comencé lleno de fe y entusiasmo, fiado en que defendiendo la verdad y la justicia, cosas que se defienden por sí solas; prosigo mi tarea, rodeado de un ambiente de aniquilador pesimismo y sin conseguir levantar el ánimo, ni atenuar el justificado, ó por lo menos disculpable, desaliento que invade al personal del Cuerpo que trato de defender. Me han llamado iluso al exponer mi creencia de fácil redención, de no difícil reorganización, y es que en las Corporaciones, como fracciones al fin de la humanidad en conjunto, se llega á viciosos extremos de positivismo ó pesimismo, según las impresiones que reciben.

No hay ninguna colectividad que no sea impresionable, aunque aisladamente sean cada uno de sus miembros, hombres de sereno criterio, y esa justa y fría manera de pensar y sentir que algunas individualidades contadas poseen, desaparece cuando forman agrupación, como si fuese un atributo incompatible de las masas. Yo, sin embargo, ilusión adelante, sigo y perseveraré en mi camino, que juzgo casi deber, por si llega el momento de la disolución quedar tranquilo de haberlo cumplido. Aquellos valientes oficiales juraron perder hasta la última gota de sangre en defensa de sus banderas; yo me he prometido invertir hasta la última de la tinta de mi tintero en hacer justicia á la Infantería de Marina, que hasta aquí pareció un Cuerpo de parias, y que despedida y lanzada de la pared terrestre á la pared marítima del frontón nacional, hacen pensar si se les creará de otra raza ó por lo menos se pondrá en duda su condición de militares compañeros y compatriotas.

El Destino, ese destino que persigue ó encumbra, tanto á las Corporaciones como al individuo, siguió adverso para la Infantería de Marina, desde que comencé mis artículos hasta ahora, contrarrestando mis esfuerzos. Se abrió la Academia de Administración Naval, pero nada se dice sobre la Infantería, y por esas noticias que se reciben, Dios sabe

cómo, pero que por ser malas se extienden cual la calumnia, se sabe ya en el Cuerpo que su Academia no se abrirá; se sabe que sus sargentos no serán brigadas, como sus hermanos del Ejército, ni graduados, como sus similares de la Marina; desaparecerá el regimiento expedicionario, que será relevado por los primeros batallones de Cádiz y Cartagena, perdiendo así la Corporación dos de los ocho batallones que actualmente la integran... ¿A qué seguir?... Yo escribí «Organización ó disolución», y el Cuerpo, casi en pleno, con desaliento y pesimismo suicida, aunque justamente provocado, responde como el eco con sólo la última palabra: ¡Disolución!... ¡Disolución!

Es la palabra con que un personal, sufrido cual ninguno, saluda á las nuevas Cortes, y con ella parece quererse retirar al olvido, ya que sólo es recuerdo de lo que fué.

No discutir más, no proyectar más; morir suicidándose, como los últimos defensores de Numancia, nombre que no debía olvidarse, es lo que parece clamar el antiguo Real Cuerpo, que el malogrado Monarca Alfonso XII quería llevar de escolta y vanguardia á África.

Los que sirvieron en Trafalgar, sobre los buques; en Cuba y Filipinas, bajo el sol tropical, el paludismo ó el vomito negro; en el Norte, con nieves y montañas. Los que al Papa Pío IX fueron á ofrecer sus armas, en nombre de nuestro Rey y posteriormente colonizaron Río de Oro, Muni y Fernando Poo, dejándolos habitables para sus sucesores. Los que ocuparon el Garb, arreglando de su mano los medios de comunicación y llevando allí el adelanto, no con las balas, pues no hubo un tiro mientras la impolitica y ambición de la Metrópoli llegó allí, sino con el sudor de sus frentes, poniendo postes para el telégrafo y para la civilización, convirtiendo chozas en casas, muladares en barrios con alcantarillado, creando pueblos y amistades, y rodeando de prestigio á España al adquirirlo para sí, como puede atestiguar el general Silvestre... Quieren la disolución del Cuerpo que forman, desengañados por las promesas incumplidas, por los proyectos rechazados, por las mutilaciones constantes que sufren y por el abandono, con visos de premeditación, en que se los deja; y esto que sólo era antes una palabra, pronunciada por algunos, ha tomado ya cuerpo en la mayoría, y está impresa en la mente del personal, y en algún que otro folleto llegado á mis manos.

Yo, aceptando el calificativo de iluso, no creo sea la disolución la panacea única á tanto mal. Creo es una solución, el tiro de gracia, último remedio que debe aplicarse, tras probar los otros. Si no les facilitan medicina mejor, debe pedirse, y soy el primero que pido la disolución de la Infantería de Marina. Pero yo no puedo creer que el país destruya un organismo útil, cuando se habla de crear otros nuevos; se trata de un Cuerpo de Infantería, que estudió los mismos textos que la del Ejército, que se mueve con la misma táctica y Reglamento que ésta, haciendo en guarnición el mismo servicio, y dando en campaña análogos resultados. Un Cuerpo militar útil, que ha servido mezclado con la Infantería de línea, á las órdenes de generales del Ejército, en el Norte, Ultramar y África, si no se cree necesario en la Marina, puede servir en tierra, como guarnición en las plazas, ó como tropa colonial en Marruecos, optando por copiar de Francia una cosa más.

Según se la organice, puede servir en la Marina, en la metrópoli ó en África; pero como va camino de estar, no servirá para nada, y no puedo creer que no haya un diputado ó senador que tome la palabra, aunque sólo sea pensando en el contribuyente, que de seguir el Cuerpo el camino que lleva, pagará un sostenimiento inútil, que podría ahorrarse suprimiéndolo.

Yo no sé si he soñado despierto ó dormido; de las dos maneras se sueña cuando preocupa una idea. Soñé que atravesaba un puente, blandiendo la puma á guisa de sable y seguido de un grupo de jefes y oficiales de Infantería de Marina. Veníamos muy cansados y maltrechos, tras muchos años de antagonismos y sordas luchas. Detrás de nosotros venían batallones de marineros, armados de fusil, marchando marcialmente, retumbando en mis oídos el vibrar de sus largos clarines, de tono bajo. Creo que no eran enemigos; parecían camaradas; pero es lo cierto que nos pisaban los talones, obligándonos con su avance á tomar el puente, y hasta parecía que sus gastadores iban mandados por algunos oficiales de la cola de mi grupo... ¡Tan cerca estaban!

A la opuesta cabeza del puente ocupaban un reducido, apañadas, fuerzas del Ejército. Su jefe, mirando por su gente, nos gritaba: «¡Aquí no se cabe; no avancen, porque no hay sitio para pasar!»

En medio de todos, el general en jefe, de mar, política y tierra, montado en un caballo de gran poder, nos miraba, dudando á quién dar orden de hacernos sitio; era dato indeciso con mi fantasía que vestía de paisano, ostentando insignias de mando. Antes otros señores habían montado el mismo caballo sin decidirse á tomar providencia alguna.

Un pueblo indiferente contemplaba el cuadro desde la próxima colina.

Los oficiales que me seguían gritaban: «¡Al río, al río!» y algunos se despojaban de la guerrera, creyendo así poder nadar mejor, y yo pasé una cruel rato y volví á la realidad con el sofocón... ¡Oh!... ¡La realidad era casi el sueño!

J. DE LA G.

## No hay desayuno comparable

al magnífico chocolate de la antigua casa de Venancio Vázquez, hoy de Emilio González, sita en la actualidad en la Carrera de San Jerónimo, 29, al que debe su celebridad, como también á los riquísimos tés, cafés, bombones y caramelos.

MADRID Y SUS CALLES

## PARA EL VIZCONDE DE EZA

No te asustes, lector. No voy á decirte una palabra acerca del pavimento de las calles de Madrid. No quiero amargarte la vida con este tema. Son muchas las molestias que te proporcionarían los innumerables baches y hoyos de las vías públicas de la villa y corte para que aumente tus desazones tratando de este asunto.

Cuando la oportunidad lo demandaba, ya se habló mucho de él. Ahora sería ocioso é inútil cuanto yo dijera sobre el negocio de cuya solución se ocupa el Ayuntamiento.

Te hablaré de cosa más importante y transcendental.

La cuestión del pavimento es muy digna de atención y estudio; pero, á mi juicio, pasa á ocupar un lugar muy secundario cuando de la calle entera se trata.

Si no hay calles, ¿para qué hablar de pavimento?

No te asombres, lector. En Madrid no tenemos calles.

No; no tenemos calles amplias, hermosas, de capacidad suficiente para las necesidades de la ciudad; para el tránsito cómodo de sus habitantes; para la circulación desahogada y rápida de toda la clase de vehículos; para el progresivo y creciente desarrollo del tráfico; para el desenvolvimiento normal y continuo de los negocios.

Por las calles de Madrid no puede andar con rapidez el que tiene prisa para trasladarse adonde le llevan ó le llaman sus quehaceres, sus tareas, sus asuntos ó sus deseos, porque las vías de comunicación de la capital de España son, representan, constituyen una serie de obstáculos casi insuperables, invencibles á veces, opuestos á toda circulación.

Es inútil que uno pretenda ganar tiempo subiendo á un tranvía, alquilando un coche, porque casi siempre se llega antes á pie, y de todos modos se llega siempre tarde.

Las calles de Madrid deberían ser llamadas vías de comunicación entre sus habitantes.

El progreso de esta urbe, cuyo vecindario crece con bastante rapidez, y el bienestar de sus 650.000 habitantes demandan con energía, exigen con imperio que por quien pueda se nos saque pronto del *status quo* retardatario, antiprogresivo y destructor en que desde hace muchos años estamos sumidos.

En menos de cuatro lustros, la coronada villa ha visto aumentada su población de hecho en cerca de 200.000 almas, mientras no ha ganado una sola pulgada de la anchura de las vías más céntricas y concurridas del Madrid viejo.

Aquí tenéis las dos arterias más importantes, las más transitadas de cuantas van de Norte á Sur; las calles de Fuencarral y de Hortaleza. ¿Qué ensanche han experimentado desde hace treinta años? Ninguno.

Hace treinta años, querido lector, cuando el tranvía del Norte, como todos los de la capital de España, era de tracción animal, los domingos y días festivos por la tarde se hacía el servicio de Cuatro Caminos á Puerta del Sol con quince coches.

¿Sabes los que circulan ahora en esas tardes por las calles de Fuencarral y de Hortaleza? Ciento veinte.

Con decirte que de los Cuatro Caminos sale un coche cada veinticinco segundos te darás cuenta de la importancia del problema que planteo en este artículo.

Y fíjate, lector complaciente, en que he dicho «sale», porque lo de «llega» es harina de otro costal.

Claro que todos los tranvías que salen de los Cuatro Caminos llegan á su destino, pero el momento no puede determinarse con exactitud.

Y no puede fijarse porque no hay calles.

El lector sube á un tranvía que debe trasladarle en veinte minutos, por ejemplo, desde la gloriosa de los Cuatro Caminos hasta la Puerta del Sol; pero entra el coche en esas jeringas llamadas calles de Fuencarral y de Hortaleza y de pronto surge un tapón en forma de carro, de simón ó de auto que suspende la circulación é imposibilita el tránsito durante diez ó doce minutos.

Pero en ese corto tiempo se aglomeran veinte tranvías que bajan y otros tantos que suben. Si con éstos cuentas los coches, carros, automóviles, etc., en un instante las colas llegan por un lado hasta las gorietas de Bilbao ó de Santa Bárbara, y por el otro, hasta la Puerta del Sol.

Los viandantes corren el riesgo, casi seguro, inevitable, de ser atropellados; pero pasar... como no sea en aeroplano...

La barrera se hace infranqueable por momentos; el ahogo, la congestión se prolonga, y con la mayor facilidad transcurre una hora sin que la circulación pueda quedar restablecida.

Y no hace falta que sea día festivo, porque el fenómeno se repite todos los días y ocurrirá forzosamente cada vez con más frecuencia, porque cada año que pase aumentará la población de Madrid en veinte ó veinticinco mil almas. No; las cosas no pueden continuar así. Es preciso que alguien se preocupe de esto para resolverlo.

Madrid necesita un alcalde que se lance y diga: «Aquí estoy yo». ¿Lo tiene?

El vizconde de Eza reúne algunas de las cualidades necesarias, imprescindibles para poder ser el alcalde que hace falta á Madrid.

Ante todo, por su posición social y por su historia política se halla á cubierto de la maledicencia pública. Es decente, probo, de recta intención, y ha comenzado su alcaldato con un Gobierno nuevo y con un partido que sabe sostener á las personas en sus cargos contra los embates de la bullanga callejera y del jaleo superficial.

Pero ¿tendrá la energía suficiente para derribar los obstáculos, para romper las trabas

que los intereses creados oponen siempre á toda empresa grande? No lo sé.

Cuatro meses en ese cargo no son suficientes para vaticinar lo que un alcalde de Madrid pueda resolver, y mucho menos cuando se va á tal puesto sin sospechar siquiera que se le ha de nombrar.

El vizconde de Eza llegó á la Alcaldía, al cargo más importante de Madrid, en momentos de apremio, con el tiempo tasado para hacer el presupuesto de 1914.

De no haber tenido una preparación previa, nada podía verificar; pero debe ir pensando en cuanto le diga en estos artículos, porque las necesidades de Madrid exigen á su alcalde grandes proyectos.

ENRIQUE JARDIEL

## La seriedad de Maura

flaquea los sábados con la lectura de *El Mentiado*.

## TEATRO REAL

«PARSIFAL»

La expectación inusitada que produjo en el público madrileño el estreno de *Parsifal* se ha visto reproducida casi en el mismo grado con ocasión de la segunda serie de audiciones de la gloriosa obra del inmortal maestro.

Muy pocas localidades quedaron sin ocupar anoche en el teatro Real. Los espectadores escucharon con la misma atención, mejor diríamos, con el mismo devotísimo respeto que en las primeras audiciones, estas bellísimas estrofas que culminan en la cumbre de la gloriosa labor del sublime músico de Leipzig.

Todo el primer acto con los corales delicadísimos que abisman el alma en místico arrobamiento, fué oído en profundo silencio que no osaba turbar ni la respiración.

Luego, cuando cayó el telón con solemne lentitud, y el angélico coro de voces infantiles extinguió sus últimas notas, una explosión de frenéticos aplausos estalló en la sala. El entusiasmo, antes contenido para no interrumpir ni cortar la cadena de emociones, hizo explosión y todo el mundo aplaudió sin dar tregua á sus manos, obligando á los intérpretes de *Parsifal* á presentarse muchas veces en la escena acompañados del maestro Lassalle, que hizo nueva gala de su talento, dirigiendo magistralmente la magnífica orquesta del regio coliseo.

Iguales demostraciones se repitieron al terminar el segundo y tercer actos, siendo aun más intensas estas manifestaciones cuando acabó la obra.

De los intérpretes pocas líneas tenemos que escribir, ya que la mayor parte de ellos nos dieron ocasión de elogio en esta misma obra y en otras varias en la temporada actual.

Solamente era una novedad para el auditorio del regio coliseo la labor del tenor Augusto Assandria, que, en verdad, no pudo ser más del agrado del público, que acogió al debutante con entusiasmo y unánime aplauso.

El Sr. Assandria, que demuestra ser un artista culto, posee una voz hermosísima, de magnífico timbre, extensa y de volumen, que maneja con admirable facilidad. No sólo por estas cualidades hizo excelente impresión el tenor Assandria; también consiguió elogios sin medida por su arte escénico, siempre sobrio y ajustado, por sus actitudes concertadas siempre con la expresión justa del momento psicológico del personaje.

Fué un gran triunfo el del Sr. Assandria, que además compuso y caracterizó la figura de *Parsifal* con gran acierto.

Cecilia Gagliardi, como todos esperábamos, fué una *Kundry* magnífica. En el gran dúo del segundo acto—que anoche fué más claro, más diáfano de expresión que en las anteriores audiciones—logró la Gagliardi un señalado triunfo con el tenor Assandria.

En el episodio del bautismo supo emocionar á los espectadores.

Aimoto, excelente interpretando el personaje de Amfortas. Ha hecho el notable barítono español un minucioso estudio del personaje é incorporando á este mérito el de sus hermosas facultades no podía menos de alcanzar el merecido gran éxito de anoche.

Mansueto, bien, como de costumbre.

Torres de Luna se hizo acreedor á los elogios que se le tributaron por su excelente interpretación de Klingsor. Nuestro compatriota ha merecido en esta temporada la más favorable sanción en cuantas obras ha tomado parte.

Las flores del pecado, muy lindas, muy afinadas y dignas de efusiva alabanza, que me complazco en tributarlas.

Los Sres. Del Pozo, Foruria, Oliver, Gaztambide y Tanci cooperaron con excelente acierto al magnífico conjunto.

El decorado, mereciendo nuevos elogios para el ilustre maestro Amalio Fernández. La maquinaria funcionó con excelente regularidad, causando gran efecto en el público la vistosidad de las decoraciones y los «panoramas en marcha».

La orquesta, admirable en su labor difícilísima. El maestro Lassalle demostró anoche de nuevo que tiene sobrados talentos artísticos para ocupar el eminente lugar en que le han colocado la admiración y el cariño del público.

N. R. DE C.

## SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

GUERRA.—Reales decretos concediendo mereced de hábito de caballeros de la Orden militar de Alcántara á D. Luis Gonzaga del Alcázar Roca de Togores Guzmán y Aguirre Solarte y D. Juan del Alcázar Roca de Togores Guzmán y Aguirre Solarte.

—Otro ídem íd. de hábito de caballero de la Orden militar de Calatrava á D. Serapio

del Alcázar Roca de Togores Guzmán y Aguirre Solarte.

HACIENDA.—Reales órdenes resolviendo expedientes incoados en virtud de instancia solicitando exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas.

FOMENTO.—Real orden fijando reglas á obras por administración en el tramitación de expedientes por accidentes del trabajo.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Hacienda.—Dirección general del Tesoro público.—Ordenación general de pagos del Estadero.—Antulando el resguardo de depósito número 231.255 de entrada y 86.310 de registro.

Gobernación.—Inspección general de Sanidad exterior.—Circular dictando reglas al objeto de que para dar cumplimiento á la real orden de 26 de septiembre del año próximo pasado se originen al comercio el menor número de gastos y obstáculos.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando concurso para la construcción de un monumento que será erigido en Montreal (Canadá) á la memoria de Adam Dollard des Ormeaux y sus compañeros, muertos en Long Sault en 1660.

Fomento.—Dirección general de Agricultura, Minas y Montes.—Escuela Especial de Ingenieros de Montes.—Convocatoria para exámenes de ingreso en esta Escuela.

Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo.—Cambio medio de la cotización de efectos públicos en el mes de febrero próximo pasado.

Dirección general de Obras públicas.—Aguas.—Concediendo á D. Pablo Lachre Delfaut un aprovechamiento de aguas del río Júcar en el sitio denominado de Aurula, términos de Recueja y Alcaldá del Júcar (Albacete).

## Seguros de transporte

de ganados y mercancías por ferrocarril á todo riesgo. Lo hace en condiciones ventajosísimas El Fénix Agrícola, Compañía anónima de seguros.

Los Madrazo, 34, Madrid.

## PLEITOS Y CAUSAS

Contra un laudo.

La Sociedad Azucarera Larios, propietaria de varios terrenos, arrendó éstos con la condición de que se destinaran á la producción de caña de azúcar, durante varios años.

La caña que produjeran se había de vender á la Sociedad, la que abonaría el precio de 38 pesetas 50 céntimos por tonelada que contuviese, como tipo medio, seis grados de densidad, abonando 50 céntimos por cada décima de grado más en densidad.

En el año 1911, la Sociedad acordó no pagar más que 25 céntimos por cada décima de grado.

En 1913, los arrendatarios se opusieron al acuerdo, sometiendo la cuestión á amigables componedores.

Contra el laudo emitido por los amigables componedores, recurrió en casación la Sociedad, sosteniendo el recurso en el acto de la vista, ante el Tribunal Supremo, el documento letrado D. Juan de la Cierva, alegando que los amigables componedores se habían excedido en sus facultades, resolviendo cuestiones que no se les habla sometido.

El ingreso en la Guardia Civil.

Para cubrir las vacantes de segundos tenientes en el Cuerpo de la Guardia Civil, estaba dispuesto que las dos terceras partes fueran provistas por oficiales procedentes de la Escuela de Getafe, y la tercera parte por oficiales procedentes del Ejército.

En 1899, por existir excedencia en los oficiales de la Escuela de Getafe, se dictó una real orden por la que se suspendía el ingreso en la Guardia Civil de los oficiales del Ejército hasta cubrir cincuenta vacantes que entonces habia.

Las cincuenta vacantes fueron cubiertas, y á más sesenta y ocho, sin dar ingreso á los oficiales del Ejército. Don Mario Juanes Clemente, oficial del Ejército, solicitó su ingreso en la Guardia Civil antes que los sesenta y ocho, nombrados con posterioridad á los cincuenta procedentes de la Escuela de Getafe.

El ministerio de la Guerra, de acuerdo con lo solicitado, ordenó su ingreso.

Contra este acuerdo ha recurrido ante el Tribunal Supremo D. Pedro Checa, por considerarle lesivo á sus intereses.

En el acto de la vista sostuvo el recurso, en nombre del Sr. Checa, el letrado Sr. Esteve.

El fiscal, Sr. Morlesin, y el letrado señor González Besada, en nombre del Sr. Juanes, se opusieron al recurso.

Amor suicida.

Eduardo Córdoba y Julia Velázquez se querían con locura; por existir varios obstáculos que se oponían á su amor, decidieron matarse á tal fin, Eduardo compró una pistola en la plaza Mayor. En la Prosperidad intentó disparar la pistola contra Julia, para matarla, y luego matarse él; pero la pistola no funcionó, quedando frustrado su propósito.

Regresaron al centro de Madrid, y en una farmacia de la calle de San Mateo compraron diez pastillas de sublimado.

En una casa de la calle de Jesús y María, adonde fueron á parar, disolvieron en un cuartillo de agua las diez pastillas; bebió primero ella y luego él, pero el sublimado ingerido no les produjo la muerte; sólo les causó graves trastornos.

Eduardo fué procesado por considerarse autor del delito de facilitar á una persona mortales para atentar contra su vida.

En el acto de la vista, el fiscal Sr. Vera retiró la acusación.

Defendía al procesado el letrado señor Lomba.

ALVAR-ARRAZ

BOLSA DE MADRID

Table with columns for 'FONDOS PUBLICOS', 'Día 3', and 'Día 4'. It lists various financial instruments and their values.

CIERRE DE BARCELONA

Table showing market closing data for Barcelona, including values for different types of securities.

CIERRE DE BILBAO

Table showing market closing data for Bilbao, including values for different types of securities.

Anisete Marie Brizard

El preferido por las señoras. Espera relojes y encuentra un ladrillo. Don Juan Gloscaude, representante de una fábrica de relojes de Suiza...

VILLAZA Reina de las Aguas

Según la costumbre del país, todas las puertas estaban familiarmente abiertas. La señora de Sauves franqueó la entrada...

ALEJANDRO LAVERGNE

El Conde de Montmagny

PROHIBIDA LA REPRODUCCION. Según la costumbre del país, todas las puertas estaban familiarmente abiertas. La señora de Sauves franqueó la entrada...

XIII La sorpresa.

En el momento en que se disponía a levantar su velo, al penetrar en la sala baja del molino, la señora de Sauves oyó, no sin sorpresa, el ruido de la llave girando...

PARA LAS PROXIMAS ELECCIONES

Colegios electorales

Para que el Cuerpo electoral madrileño pueda con facilidad ejercitar su derecho y cumplir con el deber de emitir sus sufragios en las elecciones del domingo próximo...

DISTRITO DEL CENTRO

Sección 1.ª—Altamira (travesía de), Ceres, Estrella, Flor Alta, Luna (del 13 al final), Marqués de Leganés, Peralta y San Bernardo (del 2 al 52)...

DISTRITO DEL HOSPIICIO

Sección 1.ª—Escorial (del 15 y 24 al final), Jesús del Valle, Marqués de Santa Ana (pares) y Pez (del 2 al 24)...

Belén (del 9 y 14 al final), Campoamor, Fernando VI (del 1 al 23 y del 2 al 12), Justiniano, Regueros y Santa Teresa... Sección 13.—Pelayo (del 1 al 65 y del 2 al 58)...

CORSETS GULLEN

EL MAS CHIC Caballero de Gracia, 18 y 20. Teléfono 3-537.

Federación Taquigráfica española

La junta general de esta Sociedad acordó que se celebren tres concursos anuales de escritura a máquina...

AUTOMOVILES



gran turbación y retrocediendo instintivamente. —Confesad, señora duquesa—repuso el coronel con la sangre fría de un hombre acostumbrado a las aventuras galantes...

lo he dicho y os lo repito: sois mi prisionera de guerra. Pálida, con los labios trémulos, la frente bañada de sudor frío, la señora de Sauves lanzó al conde de Montmagny una mirada llena de desprecio y de cólera...

es, sin embargo, culpa mía si vos con esos desdenes, y vuestro amante con sus insolentes provocaciones, me habéis puesto en el caso de recurrir al medio que he empleado. Al oír aquellas palabras, la duquesa no pudo reprimir un doloroso estremecimiento...

# Los sucesos de El Escorial

## Conducción del cadáver.

A las tres de la tarde llegó el convoy a Madrid. Venían en él los numerosos compañeros de las Facultades y Escuelas especiales de Madrid que habían sido comisionados para acompañar el cadáver, como asimismo el director de Agricultura y los profesores de la Escuela de Montes e Ingenieros de Madrid.

En el andén de la estación del Norte esperaban la llegada del tren más de 5.000 estudiantes con las banderas y estandartes de las Facultades y Escuelas especiales.

También estaban allí los ministros de Instrucción y de Fomento y varias personas de la familia y amigos de los jóvenes asesinados. Se habían adoptado algunas precauciones por las autoridades; pero no se hizo alarde alguno de fuerzas.

La carroza era de seis caballos y muy lujosa; pero los estudiantes prefirieron llevar el féretro de su compañero a hombros, y los alumnos del tercer año de la Escuela de Ingenieros de Montes, compañeros del infortunado Salazar, turnaron en dicho cometido.

Entre los concurrentes al entierro figuraba un hijo del Sr. Bergamín, que es alumno de Montes, y los Sres. Alonso Martínez, Betegón y otras personas.

El cortejo se dirigió por la Cuesta de San Vicente, plaza de San Marcial y calle de los Dos Amigos a la de San Bernardo, para desembocar en la Glorieta del mismo nombre y llegar a la de Bilbao por el bulevar.

En la Glorieta de Bilbao se despidió el duelo, y colocado el féretro en la carroza mortuoria, se dirigió ésta por la calle de Fuencarral arriba, con dirección a la carretera que conduce a Torrelaguna.

Además de los primos del Sr. Salazar, los tenientes de Artillería Sres. Moya, y demás familia del infortunado estudiante, acompañaron el cadáver hasta Torrelaguna los alumnos de Montes Sres. Lanuza, Cano, Cepeda, Sada y otros.

## Un ruego.

La familia del Sr. Salazar nos ruega hagamos constar su gratitud por las muestras de afecto, realizadas por todas aquellas personas y Corporaciones que han acudido a rendir el último tributo al cadáver y que se han asociado al duelo producido por la trágica muerte del infortunado alumno de Montes.

## El entierro de Saravia.

El cadáver del alumno de la Escuela de Montes Sr. Saravia (q. e. p. d.) será trasladado hoy jueves a Madrid para ser conducido, por la línea de circunvalación, de la estación del Norte a la del Mediodía, y desde ésta a Tafalla.

El cadáver será recibido a las tres de la tarde en la estación del Norte, en la que se despedirá el duelo.

## Traslado de la Escuela de Montes.

Ayer mañana recibió el Sr. Ugarte a una Comisión de la Asociación de Ingenieros civiles, que protestó de los recientes hechos ocurridos en El Escorial y pidió que la Escuela de Ingenieros de Montes se trasladase pronto y definitivamente de El Escorial.

Como el Sr. Ugarte le manifestase que se carecía de locales adecuados para este objeto, le contestaron que ellos le podían ofrecer parte del local que ocupan los Ingenieros industriales, que aunque perteneciente al ministerio de Instrucción pública, conviniere ministro y comisionados en que no sería difícil su adquisición.

De esta manera se podrá inmediatamente reanudar las clases en tanto que se busca un local definitivo.

Retirándose los comisionados protestando de nuevo de los sucesos del lunes, y haciendo el Sr. Ugarte nuevas protestas de su sentimiento y de su deseo firmísimo de que la Academia de Ingenieros de Montes no continúe en El Escorial.

Entre los ofrecimientos recibidos por el señor Ugarte para instalar la Escuela de Ingenieros de Montes, figuran los de locales en Avila, Palencia, Badajoz y otras poblaciones.

## Otro ofrecimiento.

SORIA. (Miércoles, noche.) Los periódicos locales ocupan del traslado de la Escuela de Ingenieros de Montes de El Escorial.

—Ascensos: sea trasladada a Soria, por reunir esta provincia inmejorables condiciones para la enseñanza forestal y para todo género de prácticas y experiencias.

Además, la población daría las mayores facilidades.

Va a celebrarse una importante sesión de autoridades y entidades para solicitar dicho traslado.

El *Asisador Numantino* ha teleografiado al vizconde de Eza para que haga gestiones en el mismo sentido.

El *Porvenir Castellano* se ha dirigido al Sr. Dato pidiendo que se atienda a Soria alguna vez en sus legítimas aspiraciones de prosperidad.

Con idéntica petición van a telegrafiar todas las autoridades y Corporaciones.

## LA EMPRESA DE LA ZARZUELA

# UN BANQUETE

Don Arturo Serrano, el actual empresario del teatro de la Zarzuela, reunió anteanoche en un íntimo *banquete* en el *Palace Hotel* a varios autores, a algunos de sus íntimos amigos y a la Prensa, para a todos dar a conocer sus proyectos respecto a la próxima temporada en el teatro de la Zarzuela.

El Sr. Serrano se vio privado de hablar por padecer una fuerte afonía; pero el señor Meana, conocedor de los proyectos del señor Serrano, nos puso al corriente de cuanto éste piensa hacer en el lindo coliseo de la calle de Jovelanos.

«Ante todo—dijo el Sr. Meana—mi querido amigo el Sr. Serrano se propone que la zarzuela española vuelva a los tiempos gloriosos de «La bruja», «El rey que rabió» y otras

muchas obras que, como sabéis, tan alto pusieron el prestigio de nuestros músicos.

Para ello cuenta el Sr. Serrano con el apoyo de los más célebres compositores, de los más inspirados libretistas, y, sobre todo, con una voluntad de hierro.

El Sr. Serrano quiere que el escenario de la Zarzuela sea la casa donde la música española pueda decir que es dueña y señora.

Si salen operetas extranjeras de gran éxito que se estrenen en otros teatros, yo en el mio procuraré, con música española, ganar la batalla.

En España tenemos grandes músicos, y estos músicos se me han ofrecido para trabajar y hacer que la zarzuela española ocupe el puesto que por derecho propio le corresponde.

El Sr. Meana que, como orador, alcanzó anoche un gran éxito, dijo que el Sr. Serrano se propone formar una compañía en la que figurarán los mejores cantantes españoles que cultiven el género a que venimos refiriéndonos.

El Sr. Meana terminó brindando por la prosperidad del Arte lírico nacional y dando las gracias a todos los que ofrecieron al señor Serrano ayudarle en su empresa, tan digna de elogios.

Hablaron después los Sres. Dicenta, Laserna, Bretón, Ramos Carrión, Vives, Usandizaga y Tomasito Borrás.

Todos ellos, intercalando frases ingeniosas y chistes que se aplaudieron, abogaron por que las nobles aspiraciones del Sr. Serrano se conviertan pronto en positiva realidad.

Al banquete asistieron los Sres. Loma, Guillón, Frutos, Muriel, Gabaldón, Laserna, Montenegro, Casero, Luque, González (don Anselmo), Sánchez Covisa, Meana, Serrano (José), Usandizaga, Asenjo, Torres del Aiamo, Borrás, Gabaldón (Jesús), Betegón, R. de Celis, Dicenta, Vives, Bretón, Chapí (E.), Luna, Ramos Carrión, Santana, Casals, Contreras, Giménez (Jerónimo), Lepina, Ferro, Caamaño y Renovales.

La nueva Empresa empezará el día 5 del actual, dando algunas funciones de cine-teatro, mientras se forma la compañía de zarzuela española.

Una de las cintas que se estrenará es, seguramente, lo mejor que hasta hoy se ha hecho, pues para impresionarla ha sido, según dicen, necesario echar a pique un hermoso transatlántico.

El día 25 debutará una compañía de ópera, en la que figura la notable cantante señorita Casani.

En Pascua de Resurrección debutará la compañía de zarzuela española.

El primer estreno será el de una obra en dos actos, música del maestro Luna.

Seguidamente se estrenará «Maruxa», partitura del maestro Vives.

Los que conocen la música aseguran que es lo mejor que hasta el día ha escrito el insipido maestro.

Nosotros deseamos al Sr. Serrano un éxito grande, como seguramente lo tendrá, pues sus propósitos, dignos de todo elogio, merecen verse coronados por el aplauso y el favor del público.

## CASA DE LA VILLA

### Cédulas amortizables.

El día 16, a las diez y media de la mañana, se verificará públicamente, en la primera Casa Consistorial, la 59.ª amortización de los expresados títulos, según a continuación se detalla:

Primera zona, 46 títulos.  
Segunda zona, 53 títulos.  
Tercera zona, 23 títulos

de cada una de dichas emisiones, quedando en ambas amortizadas los mismos números de las respectivas zonas.

### Ascensos.

Ha sido confirmado en el cargo de maestro director del grupo escolar de Trasmiera don Emilio de Ocañ Benedieto.

—Han ascendido a 2.500 pesetas de sueldo los maestros D. Emiliano Mira y D. Damián Antón López.

—Ascenso a maestra de sección, con el haber de 1.500 pesetas, a doña Sofía Rivas Martín.

—Ascendiendo a oficial tercero a D. Leopoldo Hernández, y a oficial cuarto a D. Emilio Sánchez Guillén.

—Ascensos: a médico primero, D. Pantaleón Valdivieso; a médico segundo, D. Francisco Herrero y Diez Zurzurun, y a médico tercero, D. Eustasio Rafael Reinoso.

### Renuncias.

Han dimisionado el cargo de médicos gratificados D. Julián Jiménez Carrasco y D. León Rico, y el de practicante agregado D. Santiago Calderón.

### Constitución de Mesas electorales.

Según noticias adquiridas en el Ayuntamiento, a las once y media se habían constituido todas las Mesas electorales de los distritos del Centro, Palacio, Hospicio, Chamberí, Hospital, Inclusa, Latina y Congreso.

En el de Buenavista se habían constituido todas las mesas, menos la de la sección 10, y del distrito de la Universidad sólo se habían constituido la mitad.

### Designación de compromisarios.

Se ha publicado la lista de los 200 mayores contribuyentes que pueden tomar parte en las elecciones de compromisarios para senadores.

Los señores que pagan mayor cuota contributiva en Madrid, son los siguientes:

Señor conde de Romanones, por 45.032,75 pesetas; D. Juan Manuel Urquijo, por pesetas 39.741,35; D. Cándido Lara Ortal, por 28.100,35 pesetas; señor marqués de la Torre-tila, por 24.752,85 pesetas; señor duque de Alceda, por 22.401,30 pesetas; señor marqués de Cubas, por 20.389,75 pesetas; D. Felipe González Vallarino, por 20.090,20 pesetas; D. Manuel Pérez de Soto, por 18.498,00 pesetas; D. Saturnino Calderón, por 17.498,95 pesetas; D. Manuel González Longoria, por 17.294,80 pesetas; D. Demetrio Palazuelo, por 17.241,50 pesetas; D. Rafael Muguiro Gallo, por 16.826 pesetas; D. Gustavo Bañer,

por 16.767,50 pesetas; D. Luis Pérez de Guzmán, por 16.235,40 pesetas; D. Luis Federico Guirao, por 16.099,40 pesetas; D. Gregorio Cano Mena, por 14.799,20 pesetas; don Eduardo Sancho Mata, por 14.310,55 pesetas; D. Joaquín Alcalde Casal, por 14.281,15 pesetas; D. Ramón García Noblejas, por 14.147,95 pesetas, y D. Dionisio Céspedes Céspedes, por 13.450,75 pesetas.

### Concursos.

Oferta de terrenos próximos a la glorieta de los Cuatro Caminos, para instalación de un mercado. Plazo para presentación de proposiciones, tres meses, a contar del 8 de diciembre de 1913.

Extracción de las aguas fecales de los pozos negros situados en el término municipal de Madrid. Precio tipo, 150.000 pesetas.

El plazo de admisión de pliegos termina el 4 de marzo.

Presentación de proyectos para reforma de los pavimentos de Madrid. Plazo para presentación de proposiciones, sesenta días.

### EN PALACIO

## CONSEJO CON EL REY

Se ha celebrado esta mañana, asistiendo a él, a costa de un verdadero esfuerzo, el señor ministro de Marina.

El Sr. Dato dió cuenta de los principales sucesos de la semana, del acuerdo del Consejo de ayer respecto a instalar desde luego en Madrid la Escuela de Ingenieros de Montes, para que puedan terminar el presente curso los alumnos, sin perjuicio de lo que para el porvenir se resuelva de un modo definitivo; de la situación especial de Cuenca y de los esfuerzos que el Gobierno hace, y principalmente el señor ministro de Hacienda, cerca del Banco de España, a fin de que se den facilidades dentro de los estatutos de dicho establecimiento de crédito a la Sociedad General Azucarera para el pago inmediato de sus descubiertos, a lo que podrá atender con nueve millones de pesetas, teniendo garantía más que sobrada para este anticipo con sus grandes existencias de azúcar.

Crea el Gobierno que el día de hoy no pasará sin que el Banco acuerde hacer ese anticipo.

También dió cuenta el Sr. Dato del deseo expresado por el general Weyler de ser relevado en la Capitanía general de Cataluña, en la que tan distinguidos servicios ha prestado, y de la combinación militar que la provisión de dicho cargo motiva.

Va a la Capitanía general de Cataluña el general Villar y Villate; a la Comandancia general de Invalidos, el Sr. García Aldave; a la Capitanía general de Valencia, el general Molins, y sustituye a éste en la Capitanía general de Baleares el general Borbón.

El general Primo de Rivera ha enviado una carta al ministro de la Guerra, en la que expresa que, enterado de la dimisión del general Weyler, se ponía a disposición del Gobierno con el mayor entusiasmo, por si éste estimaba convenientes sus servicios, para trasladarse a aquella Capitanía general.

El Presidente dió cuenta a S. M. de dicho ofrecimiento, encargando el Rey se felicite al general Primo de Rivera por su nobilísima actitud, quedando encargado el ministro del ramo de visitarle para darle las gracias en nombre del Gobierno por ese rasgo, propio de su ser y de sus antecedentes militares.

También habló el Sr. Dato del aspecto que ofrece la lucha electoral en todos los distritos.

Ha visto el Sr. Dato con satisfacción los requerimientos que continúa haciendo la Prensa monárquica para que sean retiradas las candidaturas maurista y democrática, lamentando sólo que se haya acogido esa paparrucha de un pacto realizado en agosto entre aquél y el señor conde de Romanones para eliminar de la política a los señores Maura y García Prieto, y asimismo lamenta que período de la importancia y seriedad de A B C sea el que la haya recogido, aunque comprende que es una de esas cosas que anda circulando en los comentarios de la gente política.

Añadió el Sr. Dato que los candidatos de la coalición monárquica y los unidos liberales y conservadores redoblaban en estos días sus trabajos y tienen impresiones agradables y satisfactorias, que ojalá tengan confirmación el domingo.

### BANDA MUNICIPAL

## Concierto en el Español

Programa del concierto que celebrará en el teatro Español el viernes, a las cinco y media de la tarde:

### Primera parte.

Sinfonía en re menor (primera vez).—César Frank.

1. Lento. Allegro non troppo.  
2. Allegretto.  
3. Allegro non troppo.

### Segunda parte.

1. Overture de *Preyschutz*.—Weber.  
2. Serenata (primera vez).—Saint-Saëns.  
3. La procesion del Rocio en Triana (primera vez).—J. Turina.  
4. Cabalgata de La Walkyria.—Wagner.

## MITIN ELECTORAL EN CHAMBERÍ

Numerosos industriales, propietarios y obreros vecinos de la barriada de los Cuatro Caminos concurrieron anoche al mitin que los elementos liberales organizaron en el teatro de Hernani para propaganda de la candidatura monárquica.

Presidió el acto el Sr. Pulido, propagandista incansable en aquella barriada.

A continuación hicieron uso de la palabra los Sres. Aragón, De Miguel y Puso, señalando la verdadera orientación de los liberales del distrito, y rechazando energicamente los ataques que los liberales disidentes les dirigieron en anterior reunión política.

Por último, se dirigieron a los electores los candidatos Sres. Marín Lázaro y conde de Santa Engracia, terminando el acto con

vivas muestras de un gran entusiasmo para la próxima lucha.

El segundo mitin de propaganda se celebrará, organizado también por los elementos liberales, en el teatro Lux Eden (glorieta de la Iglesia), el viernes próximo, a las diez de la noche.

# EXTRANJERO

### Un baile de máscaras.

LONDRES. Se ha celebrado esta noche en el Albert Hall un baile de máscaras brillantísimo, organizado por el Club de los artistas.

Ha habido abundantísimos y muy lujosos disfraces.

Se dice que a la fiesta han acudido, de riguroso incógnito, varias personas de la Familia Real.

### La cuestión del «Home rule».

LONDRES. Se ha reunido el Consejo de ministros para tratar de la cuestión del *Home rule*.

En los centros ministeriales dominan hoy impresiones optimistas.

El Gobierno propondrá una fórmula para la solución del problema.

Consistirá en que las varias provincias de Irlanda declaren, mediante un *referendum*, si aceptan ó no el proyecto de ley del *Home rule*.

Pasados que sean cinco años, se procederá a un segundo *referendum*, que decidirá el problema.

Según parece, esta solución satisface a todos.

### Los escándalos del Japón.

TOKIO. Cinco representantes de otros tantos periódicos japoneses han suscrito un documento, que han hecho público, pidiendo que el ministro del Interior, Key-Hara, sea comprendido entre los acusados por los escándalos de la Marina.

### Suspesta espía.

CHERBURGO. La Policía ha detenido a una mujer de malos antecedentes, llamada Eva, acusada del delito de espionaje.

### Un asesino precoz.

NANTES. Un muchacho de quince años, apellidado Ruduleaud, que mató a siete personas, ha sido condenado a veinte años de trabajos forzados.

### Dos condenados.

BEAUVAIS. Se ha visto la causa seguida contra dos muchachos, de quince y diez y siete años de edad, respectivamente, que intentaron asesinar a un matrimonio.

El menor de los dos reos, por disposición del Tribunal, permanecerá recluido en una Casa de corrección hasta la mayoría de edad. El otro ha sido condenado a muerte.

### Susana y Magdalena.

PARIS. Dos niñas, llamadas Magdalena y Susana, que nacieron de un mismo parto, estaban unidas por el vientre.

La soldadura fisiológica se extendía desde la parte superior del tórax al abdomen.

Un cirujano ha practicado hoy la operación necesaria para separar a las dos niñas.

El resultado ha sido completamente feliz. La piel se ha recogido respectivamente hacia los dos cuerpos.

### Incendio en un acorazado.

BREST. Ha habido un conato de incendio a bordo del acorazado *Flandes*, que se construye en el arsenal.

Los bomberos han acudido rápidamente, logrando dominar pronto el siniestro.

### Habla el ministro inglés.

NUEVA YORK. Interrogado el ministro de Inglaterra en Méjico acerca de la situación actual, ha hecho las declaraciones siguientes:

El general Huerta hace cuanto puede para conseguir el restablecimiento de la paz.

Si lo consigue, Huerta abandonará voluntariamente el alto cargo que ahora ocupa.

La situación actual de Méjico es verdaderamente terrible.

Sólo el general Huerta es capaz de combatir a los constitucionalistas.

Europa no tiene ni siquiera idea remota de las atrocidades que llevan cometidas y siguen cometiendo los rebeldes mejicanos.

### Comisión investigadora.

NUEVA YORK. Un telegrama de Nogales participa que después de conferenciar con los miembros de su Gabinete, el jefe de los constitucionalistas, general Carranza, ha nombrado una Comisión, que se encargará de investigar minuciosamente todo lo ocurrido en el asunto de la ejecución del súbdito inglés Benton.

Dicha Comisión, según el Jespacho de referencia, debe estar ya camino de Juárez.

### Los yanquis se impacientan.

NUEVA YORK. La opinión norteamericana, indignada contra Carranza, reprocha al Presidente Wilson por no adoptar una determinación enérgica contra las consideraciones insolentes de Carranza, que se encargarán de investigar minuciosamente todo lo ocurrido en el asunto de la ejecución del súbdito inglés Benton.

### El nuevo Rey de Albania.

BERLIN. Esta noche han marchado con dirección a Albania el Príncipe de Wied y su esposa.

Harán el viaje por Munich y Trieste, Pegoud en Milán.

MILAN. El aviador Pegoud ha manifestado al juez que volaría en el aparato que se dice estropeado, para demostrar que no existe tal avería.

El juez no le ha concedido permiso para realizar esa prueba.

El aviador italiano que adquirió el aparato se opone a que Pegoud lo utilice como deseaba, alegando que siendo aquél tan hábil mecánico como ágil acrobata, podría ocurrir que encontrándose en el aire arreglara el desperfecto.

### La ocupación de la Libia.

ROMA. En la sesión que ha celebrado

hoy la Cámara, el Presidente del Consejo de ministros, Sr. Giolitti, ha subido a la tribuna teral.

Ha dicho que el prestigio de Italia ha hecho necesaria la ocupación de la Libia.

No constituye ésta todavía una colonia cogonada con ella mucho en consideración ante el mundo.

Luego ha declarado el jefe del Gobierno que no ha hecho del asunto que se discute cuestión de Gabinete por considerar que era innecesario, ya que está por encima de toda otra cuestión.

Justifica la obra del Gobierno, y pide a la Cámara que pase por este asunto sin discutir.

La Cámara aprueba las declaraciones del Presidente del Consejo de ministros.

### Un divorcio.

COPENHAGUE. El divorcio del Príncipe Guillermo de Suecia y la Princesa María es ya un hecho.

Sólo están pendientes algunas pequeñas formalidades.

Su hijo será educado con el hijo del Príncipe Carlos de Suecia.

### La muerte de un cardenal.

BERLIN. El fallecimiento del cardenal Kopp, hoy único cardenal alemán, ha producido gran sentimiento.

El Kaiser se propone asistir personalmente a los funerales, que se celebrarán en la catedral de Breslau.

También asistirá, en representación del Emperador de Austria, el ministro de Instrucción pública de aquella nación.

Los periódicos dedican hoy gran espacio a elogiar al cardenal finado, y recuerdan el brillante papel que desempeñó entre Alemania y el Vaticano.

### Agresor y suicida.

SAN PETERSBURGO. En la fábrica de tubos de las fundiciones Putiloff un contra-maestre agredió por la espalda al capitán de la guardia, dándole con una barra tan terrible golpe, que murió instantáneamente.

El agresor huyó, arrojándose después sobre una máquina eléctrica, entre la cual quedó destrozado.

### Declaraciones desmentidas.

PARIS. Había circulado el rumor de que M. Briand, hablando en los pasillos de la Cámara, había hecho importantes declaraciones de carácter político.

Se le atribuya la afirmación de que estaba en desacuerdo con sus amigos de la Federación de las izquierdas.

Briand lo ha desmentido rotundamente.

Ha dicho que la defensa nacional está por encima de todas las polémicas electorales.

### Expedición subvencionada.

LONDRES. El Gobierno ha subvencionado con 250.000 francos la próxima expedición al Polo que organiza Shackleton.

### Las Cámaras reunidas.

WASHINGTON. Las dos Cámaras reunidas celebrarán una sesión extraordinaria para tratar de la supresión de la disposición que libra de los derechos de peaje a los buques americanos que surquen el Canal de Panamá.

### Por «rizar el rizo».

LONDRES. Ha sido fijada la tarifa de 1.250 francos para los ingleses excentricos que quieran subir en un aeroplano como pasajeros para «rizar el rizo».

### El teniente Forstner.

BERLIN. El teniente Forstner, que originó los famosos sucesos de Saverne, ha comparecido, acusado de dar malos tratos a sus soldados, ante un Consejo de guerra.

Este se ha celebrado en Bishe.

El teniente ha sido condenado a cuatro días de arresto.

Al sargento que aplicaba los castigos le han sido impuestos diez y ocho días.

### Nuevo aparato de señales.

PARIS. Ha sido ensayado ante el prefecto un nuevo aparato aplicable a los automóviles para que éstos puedan hacer diferentes señales a los vehículos que marchen detrás de ellos, con objeto de evitar accidentes.

LOS TEATROS

CONSUELO MAYENDIA
Apolo. Anochie reapareció triunfalmente, con su ángel de siempre y mejor voz que nunca en el tablado escénico de Apolo la encantadora Consuelo Mayendia.

SERAFINA LA RUBIALES
Edara. Dos conocidos periodistas y aplaudidos autores, el Sr. Asenjo y el señor Torres del Alamo, triunfaron ayer tarde en Estava con un nuevo sainete.

FIRMA REGIA
GUERRA. Disponiendo que el teniente general D. Ramón González Tablas cese en el cargo de consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina, y pase a la sección de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

EN LOS MINISTERIOS
FOMENTO
Instrucción Pública
Aclarando el concepto en que se reintegra el procedimiento de oposición la cátedra de comercio de Palma de Mallorca.

ALCANCE POLITICO
La Junta directiva del Círculo Maurista visitó anoche al subsecretario de Gobernación para protestar de la detención del candidato maurista Sr. San Román en un pueblo del distrito de Padrón.

Suñer, ex catedrático de Medicina, derecho a concurso de cátedras de Fisiología humana.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Cruces. Se concede permuta de la cruz de plata, por otra de primera del Mérito Militar, al capitán de Carabineros de la escala de reserva D. Aurelio Rubra.

Reemplazo. Se le concede la continuación en dicha situación al capitán de Infantería D. Rafael Morales Lara, y el pase a la misma, por entierro, al oficial segundo de Oficinas Militares D. José de la Torre.

Licencia. Se conceden dos meses, por asuntos propios, para el Extranjero al primer teniente de Infantería D. Joaquín López Dóriga.

Concurso lípico. Se asignan 1.000 pesetas para premios del que se ha de celebrar en Córdoba en el mes de mayo.

Cruz de San Hermenegildo. Se concede dicha cruz al comandante de Infantería D. Antonio Butigieg.

Retiro. Pasa a dicha situación el coronel de Caballería D. Alejandro Rosell.

Fallecimiento. Ha fallecido en Barcelona el comandante de Estado Mayor D. Pedro Bas.

ALCANCE POLITICO

La Junta directiva del Círculo Maurista visitó anoche al subsecretario de Gobernación para protestar de la detención del candidato maurista Sr. San Román en un pueblo del distrito de Padrón.

El subsecretario prometió informarse, y si la detención no estuviera hecha con arreglo a lo ordenado, que sea puesto en libertad.

«He leído—ha dicho el Sr. Dato, hablando con los reporteros—unas manifestaciones del Sr. García Prieto respecto al candidato que lucha enfrente de mí en el distrito de Murias de Paredes, asegurando que no ha autorizado la presentación en aquel distrito de amigo suyo alguno.»

Yo califico a ese candidato de amigo del Sr. García Prieto porque es protegido y amigo del señor conde de Sagasta.

Aquí ya va a resultar difícil saber quién te nemos enfrente.

Me ha visitado una Comisión de ingenieros de Montes para pedir que se instale definitivamente en Madrid la Escuela de Montes.

Les he contestado que los ministros de Instrucción pública y Fomento están encargados de hacer la propuesta definitiva para resolver en Consejo el sitio donde es más conveniente instalarla.

He recibido telegramas de Zaragoza, Huesca, Soría, Valencia, Segovia y otras poblaciones dando facilidades para la instalación de la Escuela de Montes en aquellas poblaciones.»

El Sr. Besada estuvo en el ministerio de la Gobernación esta mañana, conferenciando con los Sres. Dato y Sánchez Guerra.

Esta tarde se han reunido en el Banco de España la Comisión de operaciones y la Junta de gobierno para acordar la forma en que ha de hacerse por aquí el préstamo a la Sociedad General Azucarera.

FIRMA REGIA

GUERRA. Disponiendo que el teniente general D. Ramón González Tablas cese en el cargo de consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina, y pase a la sección de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Promoviendo al empleo de teniente general al general de división D. Alberto de Borbón y Castellví, marqués de Santa Elena.

Idem al empleo de general de división al general de brigada D. Apolinario Sáenz de Buruaga y Mateos.

Idem al empleo de general de brigada al coronel de Caballería D. Roberto White Gómez.

Disponiendo que el capitán general de ejército D. Valeriano Weyler y Nicolau cese en el cargo de capitán general de la cuarta región.

Nombrando capitán general de la cuarta región al teniente general D. César del Villar y Villate, actual comandante general del Cuerpo y cuartel de Inválidos.

Idem comandante general del Cuerpo y cuartel de Inválidos al teniente general don José García Aldave, actual capitán general de la tercera región.

Idem capitán general de la tercera región al teniente general D. Wenceslao Molins y Lemaur, actual capitán general de Baleares.

Idem capitán general de Baleares al teniente general D. Francisco de Borbón y Castellví, que se halla de cuartel.

Idem consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina al teniente general D. Candido Hernández de Velasco, que se halla de cuartel.

Idem gobernador militar de Cartagena y provincia de Murcia al general de división D. Diego Muñoz Cobo y Serrano, actual gobernador militar del campo de Gibraltar.

Idem gobernador del Campo de Gibraltar al general de división D. Arturo Alsina y Nieto, actual consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Idem consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina al general de división D. Miguel de Imaz y Delgado, actual gobernador militar de Cartagena y provincia de Murcia.

Idem general de la undécima división (Bilbao) al general de división D. Eduardo de Cañedo Argüelles y Meabé, que se halla de cuartel.

Idem jefe de Estado Mayor de la Capitanía general de la primera región al general de brigada D. José de Olague-Feliú y Ramírez, que actualmente desempeña igual cargo en la Capitanía general de la segunda región.

Destinando para el mando del regimiento cazadores de Galicia, núm. 25, de Caballería, al coronel de dicha arma D. Luis Torón Campuzano, excedente en la primera región.

Idem para el idem del cuarto establecimiento de Remonta (Jaén) al coronel de Caballería D. José Noguera Frías.

Idem para el idem del batallón cazadores de Chiclana, núm. 17, al teniente coronel de Infantería D. Arturo Nario y Guillermeti.

NOTICIAS GENERALES

Hoy, jueves, a las seis de la tarde, continuarán en el Museo Antropológico del doctor Velasco las conferencias del curso de Derecho penitenciario que explica D. Augusto del Caño.

La entrada es pública.

El Real Dispensario Antituberculoso Victoria Eugenia ha cerrado su estadística en febrero con 373 asistencias, habiendo solicitado ingreso 117 enfermos, de los cuales han sido rechazados 31 por no reunir las condiciones exigidas.

Para completar su obra ha organizado, además de las consultas especiales de Cirugía, otras de tuberculosis médicas, dedicadas preferentemente a la clase obrera, las que tendrán lugar los días laborables, de cinco a siete de la tarde, y los domingos, a las doce de la mañana.

No hay tos que se resista al Jarabe Orive.

PROVINCIAS

En el Ateneo Mercantil.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) El señor Albiach, en nombre de los conservadores que fueron a Madrid, ha dado en el Ateneo Mercantil cuenta de sus gestiones.

Dijo que había sido objeto de favorable acogida y trae optimistas impresiones.

Dijo también que la campaña de los gremios de Valencia había despertado una nacional contra los arbitrios que gravan los artículos exentos de Consumos.

Huelga resuelta.

CASTELLÓN. (Miércoles, noche.) Obreros y patronos han firmado el laudo por el que ha quedado resuelta la huelga de aserradores de Almazora.

En vez de aumentar el real de jornal ha disminuido en una hora la jornada.

Hay tranquilidad.

De elecciones.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, noche.) Frente al liberal Sr. Orueña los carlistas presentan a D. Pedro Hendaya.

Los socialistas votarán a Pablo Iglesias.

Un incendio.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, noche.) Un incendio ha destruido la casa oficina de las minas de Arditurri, destruyendo el mobiliario, ropas y alhajas del ingeniero D. Juan Bayona.

No hubo desgracias.

El valor de las pérdidas asciende a 30.000 pesetas.

La lucha electoral en la provincia de Alicante.

ALICANTE. (Jueves, mañana.) La lucha en esta provincia será reñidísima en algunos distritos, donde parece que existe el propósito de sacar de quicio las cosas.

Por la circunscripción es seguro el triunfo de los ministeriales Sres. Canals y García Durán y del romanista Sr. Francos Rodríguez.

El candidato reformista Sr. Alvarez R. Villamil y el republicano Sr. Castroviejo obtendrán una votación muy nutrida, demostración de las fuerzas de que disponen, principalmente en Alicante y Elche.

Por Pego se llevará el acta D. Antonio Torres Orduña, prestigioso político y jefe de los conservadores de la región de la Marina.

Por Orihuela la elección será empeñadísima, y de prevalecer la sinceridad electoral, triunfará indiscutiblemente D. Manuel Ruiz Valarino, hermano del ex ministro liberal don Trinitario, derrotando al adicto, marqués de Rafal.

Por Doñales es casi segura el acta para D. Vicente Ruiz Valarino, hermano también del ex ministro D. Trinitario.

Por Villajoyosa, D. José Jorro Miranda, director general de Registros, que cuenta con grandísimas simpatías en su distrito; será el victorioso.

Por Alcoy luchan dos prohombres dentro de la Monarquía por su significación y prestigio: D. Augusto González Besada y el conde de Romanones.

El primero es apoyado por sus corteligionarios y por los elementos del Sr. Lerroux, y el segundo, por sus amigos y una fracción importantísima denominada «los administrativos», formada de elementos valiosísimos.

La fuerza verdad está al lado del conde; pero parece que el Gobierno quiere sacar triunfante a Besada hasta por razones, y, según se dice, dejarán sueltos a los jóvenes bárbaros para que hagan ellos la elección.

Por Denia van dos liberales; el más valioso, D. Juan Chabás Bordehose, reputado jurista y un significado liberal romanista, será derrotado por el Sr. Vega Seoane, que, además de disponer del apoyo de dos fracciones liberales, cuenta con la protección decidida de los conservadores.

Si los entusiasmos y los merecimientos prevalecieron, el triunfo del primero estaría descontado.

Jura de la bandera.

ZAMORA. (Jueves, mañana.) Hoy, a las once de la mañana, ha tenido lugar en el campo de instrucción, denominado Los Cascos, el solemne acto de juramento de fidelidad a la bandera, al que han asistido todas las autoridades, alumnos de la Escuela militar, niños de las escuelas nacionales, precedidos de sus estandartes, y escogido y numeroso público, a pesar de ser día laborable.

La misa de campaña fué oficiada por el capellán del regimiento de Toledo D. Gumeriando Santos.

Ante el teniente coronel mayor, D. Manuel Aranda, y capellán castrense, prestaron el juramento de fidelidad trescientos veinte reclutas del regimiento de Toledo, incorporados últimamente a filas.

Desfile de tropas.

Los veteranos y reclutas del regimiento de Toledo desfilaron con marcialidad ante el gobernador militar Sr. Barreiro y su escolta, resultando el acto hermoso y brillante.

Después del regreso de las tropas al cuartel, el coronel del regimiento obsequió a las autoridades en el cuarto de banderas con un espléndido lunch.

A toda la tropa se le ha servido, con abundancia, una exquisita y bien condimentada comida, a la que hicieron también sus honores los reclutas de cuota militar.

Música y paseo.

De cuatro a seis de la tarde se organizó un hermoso paseo en la Avenida de Requejo, que fué amenizado por la brillante banda del regimiento de Toledo.

De elecciones.

Como nunca jamás se había conocido, en los distritos de Benavente, Bermillo, Toro y Villalobos la lucha electoral será reñidísima, si bien se cree que los candidatos apoyados por el Gobierno lograrán obtener el triunfo.

En esta provincia, si tienen confirmación las noticias propaladas, tomarán asiento en el Congreso cuatro conservadores datistas y tres liberales romanistas.

Mitín electoral.

ALGECIRAS. (Jueves, mañana.) En el inmediato pueblo de San Roque se ha celebrado un importante mitín electoral, que presidió el alcalde y al que asistieron representaciones de todos los pueblos del distrito.

El diputado electo, Sr. Torres, pronunció un elocuente discurso que fué muy aplaudido.

A la salida del local, el público siguió al señor Torres, vitoreándole.

Jura de banderas.

CADIZ. (Jueves, tarde.) Con un tiempo espléndido se ha celebrado la jura de banderas por los nuevos reclutas.

Dijo la misa de campaña el cura del regimiento de Alava, D. Fernando García Bermejo.

El desfile de las fuerzas resultó brillantísimo.

El «León XIII».

CADIZ. (Jueves, tarde.) El capitán del transatlántico «León XIII» comunica por radiograma que ayer 4 de marzo, a las ocho, cortaba felizmente el Ecuador.

Huelgas.

BARCELONA. (Jueves, tarde.) Las últimas noticias acerca de la huelga fabril en las comarcas del Ter y Freser son las siguientes:

Telegrafían de Ripoll que ayer, en cumplimiento de lo acordado en la reunión celebrada en las Casas Consistoriales a propuesta de la Junta de Reformas Sociales, se trabajó como de ordinario en buen número de fábricas; en cinco de ellas con todo el personal.

En la reunión se había adoptado el acuerdo por los obreros de que esperarían la contestación que viniera de Barcelona de la reunión que debía celebrarse anoche en el Fomento, por los fabricantes de aquella cuenca pero a primera hora de la tarde tuvo lugar el mitín obrero, y en votación acordaron declarar la huelga y exigir el paro de las fábricas que trabajaban.

En virtud de este acuerdo suspendieron el trabajo cinco fábricas que tenían todo el personal.

La tranquilidad es absoluta.

De Olot comunican que en aquella población se han reconcentrado treinta guardias civiles.

En Campdevánol la huelga también es general y hasta ahora no han ocurrido incidentes.

En Vich no ocurre tampoco novedad y se trabaja normalmente.

En el resto de la comarca las cosas continúan en el mismo estado que ayer.

De Roda comunican que la huelga es hoy general y que no se han registrado incidentes.

En Manlleu suspendieron el trabajo dos fábricas que funcionaban.

En el Fomento se reunieron, convocados por los fabricantes de la comarca de Ripoll, los fabricantes de las dos cuencas del Ter y el Freser, y cambiaron impresiones sobre el conflicto actual.

Según noticias, porque la reunión fué reservada, a propuesta de los fabricantes de Ripoll se tomó el acuerdo unánime, que ya habían comunicado a algunos fabricantes de Ripoll el alcalde y el presidente de la Junta local de Reformas Sociales de aquella comarca, de implantar el horario provisional del real decreto de agosto en cuanto sea publicado en la Gaceta el reglamento definitivo para su aplicación.

Los comisionados han salido esta mañana con dirección a Ripoll, para dar cuenta del acuerdo a los obreros.

A la una de la madrugada terminó la reunión de los tranviarios.

La reunión estuvo muy concurrida. Hablaron varios oradores, todos en términos violentos. De ellos, tres eran tranviarios, y los demás socialistas; un cochero, un ferroviario un impresor, un tejedor metálico y otros de distintas profesiones.

noche otro mitin para acordar en definitiva ir a la huelga.

De Port-Bou comunican que el Sindicato de agentes de Aduanas ha reanudado la huelga.

Se funda en no haberse cumplido la promesa que el director general de Aduanas hizo a los representantes del Sindicato de agentes de aquella población.

MARRUECOS

En por de Melilla.

Ha regresado a Melilla la Comisión de las Corporaciones de aquella plaza, Junta de Arbitrios y de Fomento, Cámara de Comercio y Círculo Mercantil, que ha permanecido varios días en esta corte gestionando asuntos de transcendental interés para aquella posesión española.

La citada Comisión, compuesta por los señores D. Pablo Vallesca, presidente de la Cámara de Comercio; D. Darío de la Fuente, comisario de Guerra; D. José Esteve, vicario eclesiástico; D. Manuel Becerra, ingeniero jefe de las obras del puerto; D. Carlos Cremades, ingeniero agrónomo, y D. José María Zubizarreta, secretario de la Cámara de Comercio y vicepresidente del Círculo Mercantil, se fué muy agradecida por las atenciones que ha recibido de los señores presidente y ministros de la Corona, directores generales, jefes de Negociado y de cuantas personalidades han tenido que visitar en el desempeño de su cometido.

Por el apoyo entusiasta del Gobierno, llevan restituidos varios extremos relacionados con el empréstito de cinco millones de pesetas, que muy pronto emitirá la Junta de Arbitrios de la localidad para la total urbanización y saneamiento de la ciudad y sus barrios.

Se halla pendiente de estudio, para su favorable resolución, otro por la Junta de Fomento, que comprenderá la ampliación de aquel puerto con la construcción de muelles de costa, que ya son imprescindibles para cubrir las necesidades de aquel creciente comercio.

Informes oficiales

Larache. Comunica el comandante general: «Ayer llegó a Cuesta Colorada un convoy. Tarkuntz fué ligeramente hostilizado por yebales, que fueron dispersados.

Sidi Aomar el Gaítón también rechazó un ataque.

Los capitanes Bayo y Ofelan realizaron vuelos sobre Kanon, descubriendo campamento enemigo de unas 25 tiendas.

Llegó el «Almirante Lobos», que está descargando material.

Sin más novedad.»

Tetán. Dice el comandante general: «Salí para Rincón y Ceuta la última expedición de licenciados.

Sin más novedad.»

Ceuta. El comandante general de Ceuta da cuenta de no ocurrir novedad en la plaza ni en aquel territorio.

Melilla. Telegrafía el comandante general: «El tren norteafricano descarriló en agujas estación Nador, sin haber ocurrido desgracias personales.

Sin más novedad en el territorio.»

AVISOS UTILES

ALIVIO INMEDIATO
CURACIÓN RÁPIDA de CALLOS y DUREZAS
FOR EL EMPLASTO FEUILLE de SAULE
(GILBERT FARMACÉUTICO, PARIS)
Aplicación sencilla en no mucha necesidad. 1,50 peseta.

Receta para nuestra regeneración: Menos horas de café y más horas de trabajo; menos licores, que no producen más que borrachos, degenerados y tuberculosos, y más Licor del Polo, que produce salud y bienestar.

La alimentación de los enfermos y de los niños.—Certificación del infame Dr. B. F. Routh, ex Director del Hospital Samaritano, de las mujeres y de los niños en Londres: «La REVALENTA DU BARRY

es el alimento por excelencia que basta por sí solo para asegurar el mejoramiento de la salud de los niños y de los enfermos, de cualquier edad. Muchos niños y mujeres que estaban desfalleciendo aquí por atrofia y debilidad se han curado con ella.» El Dr. Elmslie dice asimismo: «Para los niños, la REVALENTA vale a peso de oro.»

En casa de todo boticario y ultramarino.

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50.

HORQUILLAS Y PEINETAS
CASA ALEIXANDRE

Tenemos los últimos modelos que acaban de aparecer en París.

ATOCHA, 8, 10 y 12.—TOLEDO, 56, 58.

ABANICOS Siempre novedades. M. de Diego, Puerta del Sol, 13

VINO AROUD
CARNE-QUINA-HIERRO

el más reconstituyente soberano en los casos de: Clorosis, Anemia profunda, Malaria, Menstruaciones dolorosas, Calenturas.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

